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尊敬的中国民生信托贵宾：

您好！为了感谢您一直以来对中国民生信托的支

持和关心，我们已于2015年7月起正式推出“京沪免

费欢乐行”活动，以暖暖心意来回报您长期以来对我

们的每一份信任。具体活动详情欢迎您通过我们中国

民生信托官网和我们的客服中心了解。

   活动联系方式

北京总部客服热线：400-890-8878

财富管理总部南京分部财富专线：025-58953456



中国民生信托有限公司总裁   张博

2015年是中国民生信托开业的第三个年头，有句俗语叫做“三岁

看老”，意思大致是说看一个孩子三岁的模样就大概知道他的未来会

怎样。幸运的是，中国民生信托在开业的第三年充分展示出了自己强

大的生命力，作为一家行业中最年轻的公司，我们仅仅用了两年多一

点的时间就突破了管理资产规模千亿元大关。截至2015年9月30日，

公司管理资产规模达到1040亿，其中，主动管理类业务占比60%，同

时营业收入即将突破10亿元大关，盈利水平也较2013年、2014年有

了大幅度提升。更为可贵的是，公司始终坚持合规稳健经营的基本前

提，公司资产保持了良好的运营状态，可以说，中国民生信托正以饱满

的热情、专业的精神全力以赴进入行业中上游水平。

如果说“2013、2014、2015”是中国民生信托快速健康发展的初

创期，而即将到来的“2016、2017、2018”就是中国民生信托创立自我

品牌、争取行业地位的关键性成长期，如何在这个时期将自己的规模、

特色、盈利、品牌不断提升是摆在中国民生信托人面前的重大课题。

自“一法三规”的政策法规环境逐渐确立完善后，信托业经历了十年快速发展的黄金期，管理资产规模突

破15万亿，成为我国第二大金融业态，同时，资本实力、盈利能力也大幅提升，但认真分析后发现，目前信托业

的管理资产构成主要是“通道”和“融资”两大类，体现自身价值内涵的业务占比较低，而信托业的核心功能具

有横跨“资金、资本、实业”三大市场，“投资、融资兼备”的明显的投行特征，信托人为什么要拿着“投资银行

的牌照”而去做“商业银行的丫鬟”呢？伴随着中国经济的新常态，信托业已经到了改变自己命运的时候了。

中国民生信托虽然是行业内最年轻的一家公司，对行业的转型发展却有着强烈的愿望和深深的思考，公

司目前正努力在“投资、融资、投行、资管、财富”等五个方面努力布局打造自身的核心能力，希望用三年的时

间，将中国民生信托发展成为一个具有“差异化、专业化、盈利化”特征的“投行管理型”的大型金融机构。

我们也相信，在信托业同仁们的共同努力下，信托业一定可以通过创新转型发展真正获得自己在中国金

融业不可替代的强大地位。

信托业的伙伴们、中国民生信托的同学们，一起加油吧！
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31 也谈观赏《石渠宝笈》的正确方式
文│李文轩 
故宫90年特展开展，《石渠宝笈》风靡朋友圈。“故宫掀家底”等等说法不绝于耳，终于带
来北京近年来少有的所谓万人空巷。有无数自媒体宣称观赏故宫特展的正确方式，看过实在
心痒，决定一定要自己写一篇。

14 经济增长新动能正在集聚
文│管清友 
我们看到了越来越多的积极力量在对冲传统经济下行压力，应将更多注意力放在新经济，理
性看待经济增长指标下行的影响。

后43号文时代的地方政府债务治理
文│马勇 
无论是通过表内还是表外，地方政府大规模融资必将持续相当长的一段时间，在目前金融
市场能够有效容纳政府债券的情况下，作为地方融资渠道补充的信托公司，应当抓住机遇，
在可供选择的地方融资项目中优中选优进行操作。

充分应用信托工具   分享资本市场盛宴——信托业转型之路
文│覃西文 
在过去的五年中信托业管理资产规模增长了7倍，2015年二季度末信托管理资产规模达到
15.87万亿元，两方面的因素共同促成了信托业资产管理规模井喷式增长。

信托公司相关业务资格浅析
文│林恺 
工欲善其事必先利其器，拥有全面业务资格的信托公司就如同装备了先进武器的士兵，势必
能够在日益激烈的市场竞争中占得先机，在转型创新的道路上拔得头筹。为了能够顺利实
现民生信托“三年打基础、十年创大业”的战略目标，让我们积极行动起来，争取更多业务资
格，努力打造属于民生信托的核心竞争力。

信托公司如何“广而告之”
文│西言 
成为财富管理专家，也是信托转型的一大方向。要做到这一点，首先就得知道客户想要的是
什么？加强与既有客户的沟通，了解他们才能为其提供更为贴身的服务。
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36 在工作中寻找幸福感
文│付涛 
高尔基说：“工作如果是快乐的，那么人生就是乐园；工作如果是强制的，那么人生就是地
狱。”其实，每一种工作都蕴藏着无穷的乐趣，就看我们能不能乐在其中。

走进孩子的世界——小儿成长记
文│陈琼 
成人的世界是功利的、世俗的，陪伴小朋友长大的过程中，我放下了成人的所谓身段，走进他的
小小世界，感受他的感受，欢喜他的欢喜。

“段子体”的兴起——后“冯氏喜剧”时代
文│周辰宇

一如刚刚过去的疯狂夏天，继《捉妖记》《大圣归来》《煎饼侠》票房井喷后，徐峥的《港囧》
轻轻松松地刷新了自己《泰囧》的票房纪录。而《夏洛特烦恼》也从重围中杀出，成为了今年
“十一档期”的最大黑马。似乎在沉寂的几年之后，中国的喜剧电影又找到了新的方向。

再谈大觉寺
文│席曦

大觉，是经历过的深沉，是通达后的智慧，在风光四时的变化和年代更迭的洗礼中，所得所思
所悟都是适时发生，接近本源。面对变化和更迭，不变的是顺应的缘法，不变的是懂得之后的
空灵。
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45 中网离“第五大满贯”还有多远？
文│孙文一 
近年来，随着中国国家地位和实力的提升以及以李娜、郑洁、晏紫为代表的中国优秀运动员在
国际大满贯赛事中屡创历史，中国网球的国际地位大大提高，伴之而来的是中网的地位逐年提
高，得到了大批国际知名球员和全世界网球爱好者的青睐。自中网创办第一天，就将其定位为
“第五大满贯”，那么本篇就对四大满贯和中网进行了比较梳理，来探讨中网离“第五大满贯”
还有多远？

“高冷”不再，“触电”趁早
文│周靖蛟（Shelly）

对奢侈品而言，保护品牌基因与独特性，强调购物体验是对品牌必要的保护防御机制。但他们
也逐渐意识到，电商平台可以更快地对客户要求作出反应，同时是客户了解新品上市的有效方
式，也许从另外一个角度来讲可以理解为服务的电子化，而这种服务最终也将使品牌受益。

为了纪念而生的腕表
文│梁璐

瑞士制表业发展到如今，拥有着大量的经典表款以及雄浑的历史背景，古典钟表作为一个时间
的引子，浓缩了太多的历史精粹，这也是它的魅力之一，更是各大收藏家为之着迷的重要原因。

阔别数年，一场与黑天鹅蛋糕的惊艳邂逅
文│潇潇

好的甜品确实都是艺术品，值得给予最大的尊重和礼遇。对于不是特别爱甜品的自己，面对黑
天鹅蛋糕，却每次都很难淡定，正是应了自己信奉的那句：只有足够好的食物，才值得花费时
间、金钱，甚至是付出长肉的代价！

资产荒   信托俏、一墙之隔
绘画制作│Mandragora60
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9月23日，资助家庭困难大学生暨“泛海

扬帆——重庆大学生创业行 动”第五期捐赠

仪式在渝举行。全国政协常委、中国民间商会

副会长、中国泛海控股集团董事长、中国民生

信 托有限公司董事长卢志强，重庆 市人民政

府副市长刘伟出席捐赠仪式。

在捐赠仪式上，卢志强董事长做了重要讲

话，明确指出创业是人生走向成功的开始，在座

的创业大学生在迈进这个大门以后，就预示着

将来可能走向成功。但是，成功并不是每个人都

能取得的，要看大家的努力。这次到重庆来，感

受到由政府创造的环境和平台，对创业大学生

的起步很有作用。卢志强董事长表示，泛海集团

有一系列后续支持创业的手段。前期，用公益的力量扶助起步，然后再到种子基金、创业投资、战略投资；后期将资本增持、证

券上市予以支持。希望大家能够走向成功，共同发展。

中国泛海控股集团执行副总裁、中国民生信托有限公司副董事长李明海先生代表中国泛海控股集团、泛海公益基金会讲

话。讲话指出中国泛海是顺应我国改革开放和社会主义市场经济而成长发展起来的民营企业，在泛海30年发展历程中，在卢

志强董事长领导下，泛海坚持社会、企业、个人和目标、责任、利益“三个统一”的经营理念，坚持“得益于社会、奉献于社会”

的核心价值观，在企业发展的同时，努力承担社会责任，形成了泛海“义利兼顾”的企业秉性特点，通过泛海公益基金会加大

对中西部地区光彩扶贫，增加对青年学子成长成才和教育领域的投入，是泛海公益事业既定的战略重点和重要工作目标。这

⩌䛺ᎳጯუᏚఝ䯫๔႓ߖፚ䉱ܧᔄᑧ㦐θ䪬
ᯕ大႓生创业行动第五期䊍З式
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样的资助活动，我们会持续不断进行下去。我们由

衷地希望，通过我们力所能及的公益行动，让爱心、

善心在全社会得以传递，同时也希望受到帮助的大

学生们，将爱心、善心转化为奋发向上、开拓创新的

动力，转化为回馈社会、建设家乡、报效国家的行

动，把个人梦与国家梦有机结合，为国家富强、民族

振兴作出更大的贡献！

刘伟副市长在讲话中指出，大家参加这个活

动，除了感恩，除了对未来的期盼，另外有一个感

受，泛海的项目实际上在重庆，在各位同学的脑海

中和自己的人生经历中，已经是一种文化。就业是

最大的民生，也是政府首先关注的要务。除了政府

推动以外，社会各界包括泛海集团这样有责任感的企业参与，这个

工作开展得很好。泛海的资助已经成为一种文化，如何使泛海精神

融入到政府的工作中去，是需要做的，也是我今天最大的感悟。

捐赠仪式后，中共中央政治局委员、重庆市委书记孙政才

在市委会议室亲切会见了全国政协常委、中国民间商会副会长、

中国泛海控股集团董事长、中国民生信托有限公司董事长卢志

强。孙政才书记对卢志强董事长来渝出席资助家庭困难大学生

暨泛海扬帆重庆大学生创业行动活动表示欢迎。对卢志强董事

长支持重庆市扶贫攻坚工作，资助重庆大学生创业表示感谢。

孙政才书记同卢志强董事长进行了亲切交谈。

中国泛海控股集团董事、副总裁徐建兵，泛海公益基金会秘

书长李建昌等陪同参加有关活动。

公司控股股东中国泛海控股集团有限公司和泛海公益基金会，多年来积极履行社

会责任，热心公益慈善事业。经卢志强董事长同西部人才开发基金会共同商定，

2010-2014年，泛海公益基金会向中国西部人才开发基金会每年捐赠1000万元，

共捐赠5000万元设立“泛海彩虹基金”，重点实施泛海扬帆大学生创业行动项目。

无偿在重庆等地资助创新性强、科技含量高、吸纳就业容量大、有发展潜力的大学

生创业项目，对经评估确定的项目每个给予2-5万元的资助。泛海扬帆重庆大学生

创业行动自2011年7月启动以来，已成功实施四期，泛海公益基金会已捐赠1600万

元，累计报名申请的大学生创业项目达2600余个，开展创业培训近2500人次，自主

创业项目390个，带动就业3000余人，创业项目成活率达93%以上，年产值累计达

5.9亿元。今年捐赠第五期400万元资助重庆泛海扬帆大学生创业。泛海扬帆大学

生创业行动得到中央领导，部委领导和实施地政府领导的高度评价和充分肯定，

得到当地群众和大学生的踊跃参加和热烈拥护。

䊍方代表徐ᐧ兵ޜᕨ㷮向受䊍方代表陈元᭒ᅭ长
䔿ϑ资ߖ家Ꮪఝ难大႓生400万元䊍牌

市长等䶳ᄩ和创业大႓生代表व影ޜᔄ强㦐事长、݅ь
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2015年中国民生信托投资发展高峰论坛

在京圆满落幕

9月17日，⩞中国民生信托有限

公司主ߋ的“ο㖁㑾� 时代下

的 财 富创 造̻ 行 业 融 合 ÿÿ

2015年中国民生信托投资发展

倅ም䃧ಈ”在ϙ成功ͫߋ，现

场Ꮤᬍ㮇ፚ、场面十分▘✳。
摩根大通原亚太区董事总经理，
中国投资银行主席，著名经济学家

龚方雄先生

摩根大通原亚太区董事总经

理，中国投资银行主席，著名

经济学家龚方 雄先生，从 宏

观互联网+时代下的全球财富

布局谈全球互联互通下的财

富管理理财；从目前中国经济

的走 势、人民币贬值 本身带

来的财富管理理财以及汇率

角度谈投资理财。

主
题
演
讲
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中 国民 生 信 托 是 由 原 中 国 国 际 旅 游 信 托 在

2013年经过中国泛海集团重组开业的一家新的信

托公司，在全行业68家信托公司中成立最晚，也最

年轻。开业以来，中国民生信托秉承“至诚民生，至

信守托”的理念，坚持差别化、特色化的经营道路，

逐渐形成了一套符合自身特色，且适应市场发展的

业务模式。发展速度一直处于较高水平，公司开业

两年多来，每年都以100%的增长速度在发展，截

止到2015年8月，也就是上个月末，公司管理资产规

模已经突破1000亿，今年我们的营业收入有望达

到10亿元，快速跻身到信托行业的中游当中。两年

来公司合规稳健经营，努力做专业的受托人。在金融专业化能力的建设上狠下功夫，在依法合规、风险可控的前提下，

为政府和企业提供融资、投资的解决方案，为中国的财富阶层提供丰厚的投资回报，实现了社会财富的有效增值。

今年6月，中国民生信托在“第八届全国优秀信托公司评选”中获得了“最具发展潜力信托公司”的称号。近期被网易

财经评为“2014年中国金融企业500强”，在2014年信托公司抗风险能力的排名中，公司进入到前十位。

全球社会和经济发展迎来了波涛汹涌的互联网时代，而互联网金融正是这一大潮当中最重要的组成部分之一。现在已

经产生了一些互联网金融的商业模式和应用产品，但这仅仅是个开始，也仅仅是一个雏形。因为互联网金融不是简单的金

融互联网化，而是要运用更多更好的互联网理念、技术、工具去打造全新的互联网金融产品和互联网金融服务体系。我相

信未来的互联网金融会成为社会进步、经济发展、人民生活最重要的组成部分，会成为人类社会新的强大的发展动力。中

国民生信托愿与大家一起，在这条道路上不断的探索与实践。

中国并购公会会长
王巍先生

中国 并 购公 会 会 长

王巍 先 生 从 经济 新

常态下的环境出发，

提及经济新模式的必

需性，他提到并购行

业、创新行业最重要

的是人的观念，要始

终贴近最前沿、接触

最新的观念。

国务院参事，原国务院研究室

工业交通贸易研究司司长，经

济专家陈全生先生从制造业

出发，提及将传统行业与互联

网相结合实现转型与飞跃，虚

拟经济与实体经济相结合促

进产业结构升级，不是“互联

网+”而是“+互联网”，让互联

网实现落地以及延伸。

国务院参事，原国务院研究室
工业交通贸易研究司司长，

经济专家陈全生先生
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ଶძᏔ谈

现场还邀请民生财富投资管理有限公司

总裁马骅先生、中国民生信托有限公司副总

裁李杰先生、中国政法大学金融创新与互联

网金融法治研究中心副秘书长赵鹞先生等论

坛嘉宾共同对高净值人群的财富管理、资产

配置提出了建议，指出高净值人群的首要目

标是安全，第二目标是增值，因此信托产品将

成为高净值人群的首选；并就互联网金融下

信托行业的可能性进行了阐述，信托的流通

性可以通过互联网化金融资产的交易大幅度

提高，给予客户更多的选择与便利。
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9月25日，“大资管时代暨2014-2015年度值得托付财富管理机构评选”在北京成功举办。作为国内最年轻的信托公

司，中国民生信托秉承“至诚民生，至信守托”的财富管理理念，凭借稳健优异的业绩表现，荣膺“值得托付财富管理机

构”之信托机构类奖项。公司董事会秘书李永平出席颁奖典礼，并代表公司领取这份重量级奖项。

大资管时代论坛，由《经济观察报》主办。

《经济观察报》以理性、建设性为基本价值观，

服务于中国主流商业人群，是目前中国最具影

响力的财经商业信息提供者和媒体平台之一。

“2014-2015年度值得托付财富管理机构”奖

项是由经济观察报联合中国金融权威机构，从

运营角度、成长角度、客户角度三个维度，历经

四段评选流程，由各学术支持机构所组成的专

家评审团共同评选而出。

中国民生信托秉承“至诚民生，至信守托”

的理念，努力做专业的受托人，在依法合规、风

险可控的前提下，为政府和企业提供融资、投资

的解决方案，为中国的财富阶层提供丰厚的投

资回报，实现了社会财富的有效增值。
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“一ፓ一䌜”中⁔投资
ࣷ家信托高峰论坛圆满落幕

9月21日，由中国民生信托有限公司与北京市中伦文

徳律师事务所等单位联合主办的“一带一路”中欧

投资及家族信托高峰论坛在北京成功举办，公司总

裁张博受邀为论坛开幕致辞。本次论坛邀请多名来

自中国、欧洲的法律、金融界知名人士和著名企业

家、家族企业掌门人共同研讨“一带一路”战略背

景下，中国企业走出去投资与加强家族财富传承国

际合作等重大课题，公司副总裁李杰在论坛上作题

为《参 研人性，慎终思远——家族信托的历史使命

与服务创新》的主题演讲。  

公司∕ڹ资本增㜠30Ϭٰ

编辑整理│张星岩���公司办公ბ

公司2015年系݄ദ䃚

——新፥ᔮ下ែ资新理ᔢ与P&实务

根据公司业务发展需

要，同时 为公司业务

转型升级做好准备，

继7月3日投行业务基

础培训后，8月7日，公

司邀请了著名经济学

家、投资银行专家、

北京大学金融教授何小锋先生为大家讲授了“新常态下投资

新理念与PE实务”课程。本次培训得到公司员工的积极响应，

公司高管、中层人员、前台业务部门及风控条线全体员工在内，

共有近128人参加。

᱗䰕㐥㑗、有ิᬍᗐ

——2015年度数ᢛ中心机房应ᕒ⑁㏰工作顺利Ⴙ成

为了保障公司机房基础设施及各应用系统的安全、持续和稳定

运行，增强信息技术人员对突发信息安全事件的响应与处置能

力，不断优化和完善技术应急预案，2015年8月15日，在公司的

统一安排部署下，信息技术部、办公室联合组织了2015年度数

据中心机房应急演练，重点对机房突发供电中断、漏水以及突

发火情等灾难场景进行了实战操作演练。 

根据《北京银监局关于中国民生信托有限

公司变更注册资本的批复》（京银监复[2015]607号），我公司获准将资本公积人民币10亿元按现有股东出资比例转增注册资

本。资本公积转增注册资本后，公司注册资本由人民币20亿元增加至人民币30亿元，各股东出资比例保持不变。公司已完成相

关工商注册变更登记手续。 
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中国社科院研究生院经济学博士、清华大学

博士后。现任民生证券总裁助理、研究院执

行院长、首席宏观研究员，兼任中国经济体

制改革研究会高级研究员、中国新供给经济

学50人论坛成员、澳门城市大学兼职教授、

清华大学硕士生合作导师等职。曾任清华大

学国情研究中心项目主任、中国海洋石油总

公司宏观处、调研处处长，荣获新京报2013

年“十大青年经济学人”、“中国青年金融学

者奖”等荣誉称号。管清友博士长期从事经

济与金融理论研究，是国内最早系统论述石

油-美元计价结算体系及其影响、减排与碳

货币问题的学者之一，是“李克强经济学”和

“习近平常态”概念的提出和阐述者。在英

国《金融时报》中文网、华尔街日报、纽约时

报、新浪财经等多家媒体任专栏作家，出版

代表作有《石油的逻辑—国际油价波动机制

与中国能源安全》、《后天有多远？—通货危

机、石油泡沫和气候变化》、《刀锋上起舞—

直面危机的中国经济》等。

管⌲ࣸ

经济增长ᠴᴴᩦᚏ，ѳ新动能正在集聚

三႐度(%P同比增长6�9%，环比1�8%，创近五年同

期最ѻ值（2011-2014年分别为2�2�2�0�2�2�1�9）。三႐

度是统䃎局首次直接进行႐度(%P核ツ（过去是㉜䃎Կ

推႐度(%P），这不会影响全年的(%P总䷊，ग会影响各

႐度的(%Pࢍ比。从增速角度看，对全年增速ᬍ影响，但

对႐度增速可能导致0�1个⮫分点ጓठ的䄜差，所以三႐

度数据与市场预期略有差䌊。但总体看，三期ऍ加的ࢸ力

之下，传统经济 有一定下行ࢸ力，在此᠃㉜下，中国经济

2009年以来首次䋹破7%。

从产业角度看，预䃎第二产业Ϻ有下行ࢸ力，但第三产

业表现较好，ࣺ 了经济增长结构性的一些变化，经济从要

文│管清友

我们看到了䊷来䊷多的⼜Ხ力䛼在对۟э㐌经济下行ࢸ力，Ꮑ将更多∕意力

ᩫ在新经济，理性看ᒲ经济长ᠴᴴ下行的ᒞ৺。

经济增长新动能正在集聚

㉍投入在逐步向创新侞动转型，重工业逐步向服务业转型，

投资៶动逐步向⊵䉦៶动转型。9月䃎ツ机、通信等电子设

备工业增加值同比增长10�9%，高于᪡体工业增加值5�2个⮫

分点，符合转型升级方向的产品产量更是大幅增长，9月新能

⎽↪䒓产量同比增长200%，ᮧ能手机同比增长23�8%。从产

业结构来看。第三产业ࢍ比已经高达58�9%，第三႐度第三

产业增长8�6%，比第二产业高出2�8个点。从支出法看，最终

⊵䉦支出已经ࢍ据(%P的ࡷ෮ᆞ，高达58�4%，⊵䉦在经

济增长中已经开始ល演了重要的角色。

第 三产业中，最受关注的还 有金融 业(%P，二႐度

19%的增速成为二႐度托Ꮒ经济的重要力量。从三႐度的

金融业(%P看，ᅪ管受股市成交量下䭺的影响导致金融业

增速放㑀，但金融业႐度增加值主要根据ႅ䉤增速、证
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券交易䷊和保䉦增速加权ѝツ，三႐度㮪然股市交易量环

比䨽41ۼ%，证券业增速大幅放㑀，但是ႅ䉤增长加速，

导致银行业增加值增长䊲预期，一定程度上对۟了证券业

的下⏾。新增人民币䉤高达3�3̴亿，⎽于一系列稳增长

和䭟风险ᣗ施出台，有效ۼ㑀了经济下行的ࢸ力。

总体看，经济正处于新ᬔ动力转ᢏ的䭢⬈期，但经济

运行积极因㉍正日益᭫现，在对۟传统增长动力不䋠中发

ᡒ了䊷来䊷重要的作用。

工业增长有̸行߈ࢸ，ѳఈ႐度有᱈Ю⽠

1-9月工 业增加值同比增速6�2%，前值6�3%，当月

5�7%，较前值6�1%回落较大，总体来看ࣺ了传统部门Ϻ

有下行ࢸ力。从外需看，发达国家三႐度复㟼步н有所放

㑀，人民币贬值㮪然ԛ正了实际有效汇率ռ高的䬛题但与

多数新兴市场出ऐ》ζ国相比Ϻ然ռ高，再加上ߠ动力成

本上升，出ऐ总体来看稳而不强；从内需看，二႐度以来㮪

ჳ集出台了一系列稳增长政ゃ，但还需时间⊵化与传导，

数据上还未᭫现。在房地产持续下行ࢸ力下，传统经济在

去产能、去ᱳ的重ࢸ下ព大再生产动力不强。四႐度来

看，䮼着稳增长继续发力，四႐度经济企稳ắ率较大。从

中长期来看，在供需ⴈⰫ㑀解、PP*出现明᭫改善之前，产

能利用率难有实䉕改善，传统工业还有下行ࢸ力。但传统

经济下行ࢸ力在简政放权、创新创业等政ゃ推动下Ϻ有望

被新经济对۟。

1-9月ధ定资产投资10�3%，前值10�9%。房地产投资

制造业基建投资下行。

房地产开发投资2�6%，前值3�5%，当月投资同比依然

։⪆在䉌区间，且䋹幅ព大至-3�1%（前值-1�1%）。㮪有

持续的房䉤放Ძ和䭺息䭺准政ゃ，房地产䨭ਜ਼自二႐度以

来持续回升，9月全国商品房䨭ਜ਼保持15%的正增长，但由

于Ꮐႅ高企，刘易点加上开发商对房地产市场中长期

前景ᗟ观预期等因㉍，䨭ਜ਼并未有效传导至投资〜。

制造业投资8�3%，前值8�9%，Ϻ有下行ࢸ力。如前所

述，PP*持续下行，᭫ 示传统工业产能过ޖ未有实䉕㑀解，

制造业可能在相当长一段时间内保持个位数增长。㏳项看

来，ࡨ㢜制造、㏧织行业表现较好，可能与汇改后加快出

ऐ交䉔有关，但传统工业类的制造业投资下行ࢸ力较大。

基建投资18�1%前值18�4%，基建投资放㑀一方䲏ࣺ

了ౌ地出让金和财政收入ࣹ重ᡑࢸ，另一方䲏ࣺ了在

ࣺ㙽高ࢸ之下，部分地方Ⴥ员⊵极ᕍ工不作为的现䆎。但

㔰㭾到目前中央加大稳增长力度，出台了一系列ᣗ施，包

括喟一是Ძ动地方平台融资。包括保在建工程、ٮ䃥借新

还ᬔ等。二是地方է务置ᢏ㚫ᡗ资金。地方է置ᢏ㮪是䦵

对ႅ量，但大幅ۼ轻了地方政府的利息䉌担，也㚫ᡗ出了

新的银行䉤䷊度。三是加速推ᎬPPP，PPP基金、特䃥

经营条例等支持ᣗ施发ᡒ效。四是推出重大工程包，比

如地下管网建设、海㐢市等。预䃎四႐度基建投资将加

，ٲ当经济稳定க角色。

9月社会⊵䉦品䰣ਜ਼总䷊同比增10�9%，前值10�8%，

䔳势回升。ⴚক期看，由于今年中与国庆մ日较近，㞯前

效应明᭫，类ѩ情ۢ如2012年（9月30日中），9月⊵䉦

大幅回升1%，中长期看也ࣺ了经济正在由投资៶动转

向⊵䉦៶动。内部结构来看，主要受前期房产䨭ਜ਼回ᯃ的

␋后៶动以及㞯日礼品影响，家具19�1%（前值16�1%），

建ま㷲⒏ᱽ᫆23�2%（前值20�7%）及☌䙿类16�5%（前值

11�4%）表现较好。

ⴚ期经济䲍政ゃ，中长期经济䲍䒙ಸ

全年来看，三႐度(%P同比增长6�9%，全年如要保Ѽ

7%，四႐度要达到7%的增速。ᅪ管金融业(%P受到市场成

交量下䭺的影响，但稳增长ᣗ施带动信用≫生加快能积极对

۟，二是地产的䨭量持续回升，四႐度房地产开发投资㮪然

难以大幅ࣺᑦ，但有望稳Ѽ，三是稳增长ᣗ施开始加，。

（1）从䉔币政ゃ看，四႐度Ϻ有䭺准䭺息的可能。从
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内部看，PP*持续43个月为䉌，$P*⋕幅放㑀，通㑖ⴈⰫ再

度᭫ܥ。从外部看，汇率在央行维稳之下逐步企稳，贬值

造成的资本外流ࢸ力㑀解，为ცᲫ创造了条件。从思路上

看，目前的核心Ϻ是ც信用，而不是ც䉔币（资金䲏并不㉔

张，李总理强䄰“中国䉔币子䛹的水不ᄾ”，此前被䄜䄨

为2E的信䉤资产䉕៩再䉤ڣ实也是为了提升银行放䉤

ᘼ愿）。由此推断，䭺息可能来得比䭺准更快，但如资金

䲏因汇率波动、信䉤放量、股市放量等因㉍出现㉔张，䭺

准也会择机出手。

（2）从财政政ゃ看，借助金融资本 和社会资本加

ᱳ。首先，四႐度是财政支出的高峰期，在中央加大力度Ⲑ

导不作为，前期↶⋭的财政资金有望加速流向实体经济。

分发ᡒ开发性政ゃٲ。次，借助金融体系给财政加ᱳڣ

性金融的作用，有效利用专项建设է券等工具，再加上此

前下䄰了部分ధ定资产投资项目的资本金比例，实际上相

当于给财政加ᱳ。第三，借助社会资本给财政加ᱳ。

中央推出特䃥经营条例，➢成立PPP基金，通过中央信

用为地方PPP项目保侫៑㝗，PPP项目有望加速落地。第

四，继续推出重大工程项目，比如可能和去年一样上䄰䧮

路投资目标。

最后，这个数据除了影响四႐度的政ゃ走势，还可能

给 十三 五规 ܿ的经济增长目标带来 ᭫著影响。目前关于

十三五目标有三种䄡法，一是7�0%，二是6�5%，三是定一

个6�5-7�0%的区间。在全年经济䲏͡破7ࢸ力的情ۢ下，

定7%ѩͻ䊷来䊷难，后两种情景出现的可能性更大。而为

平㶎各方䃶Ⅿ，定一个目标区间不为一种既合情ࣵ合理

的方式。

对于中国经济，传统投资侞动的模式已ᆞ⾤水ᅪ，这

主要 体 现 在 三个方䲏喟首先，过去经济增长的支 ᴞ 房地

产Ꮐႅ高企，㇄略ѝツ，现有的在建䲏积+ᒲਜ਼䲏积够ࢃ

4 年 比已至ࢍ次，䲋金融企业է务丆升，在(%P中ڣ；ࡷ

123%，企业ᱳ远䊲国际90%的䂓线，ࣺ 通过投资

企业加ᱳ的模式难以为继；最后，传统工业产能过ޖ，

产能␋后经济总需Ⅿព张，当出ऐ、房地产和է务侞动模

式հᬄ息呀，自然就⪆下了一ള过ޖ的产能。

既然简单的要㉍投入的路子行不通，中国经济内生性

增长就必䶨改变通过生产ܪ数，ព大生产前沿来实现，而

这必䶨依䲍提升全要㉍生产率（5'P）。全要㉍生产率提

升取决于两个因㉍，一是技术进步，二是制度改革。

一国经济的长期增长，最终取决于内生性技术进步和

产业结构的升级。新一届政府一直强䄰实施创新侞动发

展战略，加快从制造大国转向制造强国。实施“中国制造

2025”和制定“互联网+”行动䃎ܿ，䛴取财政贴息、加速

ៅᬔ等ᣗ施，推动传统产业技术改造。促进工业化和信息

化⌞度融合，推动⼨动互联网、ξ䃎ツ、大数据、➖联网等

与现代制造业结合，促进电子商务、工业互联网和互联网

金融健Ꮴ发展。

化解资本过ޖ，进行传统产业技术改造的同时，还需

要对外䓀出国内过ޖ产能，由出ऐ产品转为出ऐ资本，这也

是一带一路提出的重要背景。“一带一路”战略，将助力中

国基建“走出去”，并借助基建投资，一方䲏ព大高〜设备

制造产品的出ऐ，助力产业结构升级；另一方䲏通过在国

外发展产业చ区，将不具备国际》ζ比较优势的过ޖ产能

䓀出到国外，为国内新增长点ᡗ㚫⾧间，打造新经济增长

点和新产业䨫。

当中国经济过去三十年的高速增长依 䊃的资本 和ߠ

动力等后发优 势⊵，除 促 进 技 术进步外，通 过制度革

新，⓭发企业家精神݆是提高全要㉍生产率的另一䕁ᒱ。

至于 这 条路ᔻ͵走，十八 届三中全 会至今已做 过 系统阐

述，大体上包括喟加大简政放权，实现“小政府、大市场”，

推动大ф创业、̴ ф创新等。

总结来看，ⴚ期经济增长需要依䊃稳增长和ც䉔币，

但中长期来看还是需要改革㏏利䛷放和创业创新提高全

要㉍生产率来实现。当前，我们看到了䊷来䊷多的积极力

量在对۟传统经济下行ࢸ力，应将更多注ᘼ力放在 新 经

济，理性看ᒲ经济增长指标下行的影响。
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地方政府է正在䓲速㛕㗭。截止2015年10月Ꮒ，在

过去的一年时间内，地方政府新发է规模达 到创记ᒂ的

3̴亿，较上一个可比年段的4000亿元，增长7Ժ之多；

从社会全部发էࢍ比来看，过去一年地方政府发էࢍ比为

15%，而之前一个可比年段，地方发է仅3%ࢍ。

结合2014年的国办43号文、2015年的国办40号文及

地方政府发է的客观数ႄ，ぁ者䃑为未来地方政府融资

需ⅯϺ较强，而中央政府信用对地方新增է务Ϻ然会䛴取

“总量控制、有保有ࢸ”的䄰控方䦵。

自2008 年中央 政 府出台举 ᣗ应 对国际金融࢞ 机以

来，地方政府性է务规模急ޔព大，主要表现为地方融资

平台融资规模⓭增。而由此带来的䉌է难持续䉕⪾及է务

机ᯡ䱟䮽ᗐ，已经成为国内外产业资本及金融资本担ᔔ࢞

᪡体中国经济走向的一个重点依据。

䞡于多地区房地产开发供大于Ⅿ及基础设施、部分产

业重复建设、⊗䉦ᬍ效等䬛题，中央政府有必要通过规㠰

ᝃ收㑖地方政府融资行为，来控制地方է务风险的继续㖇

集。去年十月国办下发43号文《国务院关于加强地方政府

է务管理的ᘼ见》明确提出要加强地方政府性է务管理；

此后财政部ࣵ出台了相关办法，明确对地方政府性ႅ量է

务㏠入预ツ管理工作提出要Ⅿ。

在金融市场对地方政府融资定价模型中，中央政府信

用是一个重要变量，这也是导致地方政府过度举է的一个

重要原因。中央政府将不再是全部地方䮽性ᝃ᭫性է务Ν

单者，中央政府信用仅对合理的地方举է水平䉌有一定增

信ᘼ愿，但与不合理的地方举է将坚决与之ޟ㷯，不再承

担䮽性担保ᝃ助义务。

2015年5月，财政部、人民银行、银监会《关于໒善解

文│马勇

ᬍ䃧是通过㶕内䔅是㶕ใ，地方政Ꮙ大规模融资ᓲ将持㐚相

ᒀ长的一⃢时间，在目前金融市场能์有᩵ღ㏠政Ꮙէݥ的

情ۢ下，作为地方融资⍍道㶒充的信托公司，ᏁᒀៀѼ机䕴，

在可ӈ䔶᠖的地方融资䶦目中х中䔶х进行᧺作。

后43号文时代
的ౝᩬᏉէߎ⇨⤳

中南财经政法大学学士、硕士，中

央财经大学经济学博士。现任中

国民生信托有限公司研究发展部

总经理，曾先后就职于中国银河金

融控股有限公司、中国银河证券股

份有限公司。

侙ߴ
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决地方政府融资平台公司在建项目后续融资䬛题的ᘼ见》（40号文），《ᘼ见》提

出“地方各级政府和银行业金融机构要໒善处理融资平台公司在建项目后续融

资䬛题，区分ႅ量和增量实施分类管理，依法合规进行融资，切实␎䋠促进经济

发展和䭟㠰财政金融风险的需要”。ぁ者䃑为䄒ᘼ见是对2014年43号文对㏓

地方融资的适当放Ძ。

43号文主要体现出高层对中央信用支出与地方融资再平㶎的ᘼఫ，ࢠ限制

地方政府␒用中央政府信用，控制地方政府融资规模，ⱌ正实现地方政府预ツ

性㏓，此种再平㶎是十八大以来经济领域最为重要的改革举ᣗ，将长期影响

中国社会及经济前景，而40号文݆在43号文的基础上，对地方项目分别对ᒲ、有

保有ࢸ，对地方建设及地方融资有很强的指导ᘼ义，主要表现在如下܍个方䲏。

第一，有助λᑂᄩ公фᄦ地方债务䷻䮖अࡃ䶱期

地方է务䬛题是当期影响中国经济的最大风险因㉍之一，㵺生出㠒重要ᔔ

㭾，䄥如“部分地方政府是॓会出现է务∎⇘破㷯”、“部分地方(%P的侞动因㉍

是॓会发生重大变化”、“中央财力对᪡体经济中的投资活动是॓具有持续推动

力”等，这些都是资本及企业家ⱌ正关注的核心䬛题，ڣ变化将影响ڣ资本配置ゃ

略及生产布局。

43त᪴主要体现出倅ᅯ对中

๛信用ᩜ出̻地方融资ں平

㶎的意ఫ，即限ݣ地方政Ꮙ

␒用中๛政Ꮙ信用，ᣔݣ地

方政Ꮙ融资规模，真正实现

地方政Ꮙ䶱ツ性㏓。
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此 次中央 信用再 平 㶎 举 ᣗ向 公 ф 传 递一 些 积极信

号喟加强预ツ管 理，通 过 规定地方政 府仅能 䛴取 政 府է

券方式举 է及政府է务不得通过企业举 ᣗ的形式，确保

地方政府举է行为ग能在͒ᵩ㏓下进行，部分⊵除了公

ф 对地方政府է务∎⇘发展 䊸势的䉌䲏担ᔔ，ᑂ导公 ф

理性预期全国各地经济环 境变化䊸势，从而合 理决ゃ资

⎽配置方式。

第ι，ᄳ䉌债ϻ表ใ៶ఋ表ڲ有ݖλ䭽ݣ地方䓴度㲺资

地方融资平台䉌է〜将不再新增政府信用，此举有利

于限制地方政府过度融资。过去，包括银行䉤、信托、⼌

䉮融资等工具在内的融资⍍道是地方融资平台主要的举է

方式，此类է务ᮛ䕺具有地方政府֬还责任ᝃ担保责任，

部分ᆋ于地方政府的表外䉌է。此次⺮止政府է务通过企

业举借，实际上已经ൢᢶ政府表外䉌է的一个重要〜ऐ，规

㠰政府将͒ᵩ施行䉌է表内化操作。

对于继续ႅ续的融资平台，主要是通过地方政府发行

一㝙է券ᝃ专项է券来融资。未来融资平台公司将䲏͡关

䬚、合并、转型共三种选择，预䃎部分基础较好平台将转

型为一㝙地方国有⠙资、国有控股ᝃ⌤合所有制企业，㙞

⻨融资平台公司的各种限制，通过多样化的融资方式，以

一㝙企业的平等身份参与地方经济建设。

第̶，债ݥ㲺资方式ᰡᭀλ⣝ԛᬻ渠、ൢ ᯄ䖀

根 据43号文，地方政 府举 է䛴 取է 券方 式，ڣ一 㝙

է务和专项է务 规模㏠入限䷊管理，地方政府举 է不得

突破批准的限䷊，է务限䷊由国务院确定并 报全国人大

ᝃ常委会批准。过去܍年，地方融资平台治理主要是通过

“ൢ”的方式，͒ࢠᵩ限制通过银行䉤为ڣ提供增量融

资。但很多ᯄ道，如信托、⼌䉮等方式，应运而生，成为地

方平台公司新է权人，地方䉌է᪡体规模不ࣺۼ增，可见

“ൢ”的治理方式效不Ҡ。

ԛ明⍍包括两个部分喟国务院确定地方政府է务限䷊

和ग准通过发行է券融资。通过确定է券融资限䷊，ᒨᏂ

䨮定了地方政府է务 规模，而且է券融资ᬍ论是公ࠌᝃ

较银行䉤ᝃ信托、⼌䉮融资，都更易于统䃎和监，ࠌ⻮

控，有利于է务管理的䔼明化和可控性操作。从过去政府

发է规模来看，ԛ明⍍起到了实际作用。

第ఈ，43号文হ40号文有助λࣺा增强中๛政府㜗䏘߈

中央政 府责任在于国家稳定及国家风险管控。通 过

限制地方政府ᬍᎼ融资行为，ۼ轻了中央政府对地方䉌է

的ᝃ有责任，从而增强中央政府总体资产䉌է表䉕量。中

央政府信用的更有规ܿ、更有⼖Ꮌ使用，是为确保未来中

央政府实力维持高水平Ν了一份保险，实际上也是为中国

经济未来注入一䦵强心ݯ。至ᄾ从目前来看，中央政府财

力对包括社会ڨ㔮、ࡨ⫄、基建等䄥多领域的责任及ڣᆒ

责能力，⩇至包括ڣ㵺生的保持社会稳定能力，是决定产

业、金融资本如何配置资⎽的关䩛因㉍。简单来䄡。中央

政府未来的ᆒ责能力预期䊷强，经济体中的投资、⊵䉦行

为就可能在一个更积极活跃的水平之上，这就是国家稳定

对于经济发展的重要价值所在。

地方和中央的协䄰发展，符合中国经济增长利益。根

据当前中国经济发展阶段及中国经济形态特ᒮ，地方政府

势必在未来中国经济ᵩ局中ល演重要的角色，因此ᬍ论是

通 过表内还是表外，地方政府大规模融资必将持续相当

长的一段时间，在目前金融市场能够有效ღ㏠政府է券的

情ۢ下，作为地方融资⍍道㶒ٲ的信托公司，应当ៀѼ机

䕴，在可供选择的地方融资项目中优中选优进行操作。
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在过去的五年中信托业管理资产规模增长了7Ժ，2015年二႐度末信托管理资产规模

达到15�87̴亿元，两方䲏的因㉍共同促成了信托业资产管理规模ς式增长，一方䲏实际

ႅ利率ѻ䔤，资本市场在2007年见䶣之后表现差强人ᘼ，信托业提供的݇性پ付和稳定

收益受到了高净值人群和机构投资者的Ꭼ泛青ⱽ，另一方䲏信托公司全❹⚔优势让ڣ承担

了ڣ他金融机构（如银行和证券公司）突破监管限制，作为“通道”投资于资金市场、资本

市场和另类资产的功能。

近两年来，多方䲏因㉍的变化已经Կ䕩信托业不得不加快转型的步н。首先，䮼着过去

支ᦾ信托业高速增长的房地产行业利⋓⾧间不断ࢸ㑖，以及地方政府融资行为受到㏓，

信托业的传统客户基础已经动ᥴ；第二，䮼着监管层一系列资产管理新政的实施，证券公

司、基金公司、保险公司等金融机构的资产管理业务不断发展，客观上加ޔ了信托产品的》

ζࢸ力；第三，䮼着金融市场自由化的不断⌞化，金融管制的不断放Ძ，金融❹⚔的不断放

开，⌤业经营持续⌞入，信托产品的传统ᰬ代优势不断ᑞ化；最后，监管政ゃ限制䲋标业务

发展，信托基金的强制㑡㏠加大信托业的运营成本。以上四方䲏的因㉍Կ䕩信托业不断探

索向主动管理、专业化方向转型。

资本市场业务由于以下原因而成为信托业转型的重要选择方向之一。第一，中国直接融

资落后，证券化率当前ग有60%，远远落后于发达国家水平，未来相当长一段时间中国金融

市场将快速的由间接融资向直接融资转变，这就为资本市场业务带来ጕ大的发展⾧间和业

务机会；第二，中国高净值客户不断增长，2015年已经突破126̴，持有可投资资产达37̴

亿元，高净值客户不再␎䋠于仅仅分Ϙ传统信托产品类է的ధ定收益，他们对于能够分Ϙ

到权益增值的资本市场产品需Ⅿ䲋常ᬧⰈ；第三，䮼着中国多层次资本市场的建立，业务品

种不断丰富，资本市场业务能够为信托公司带来䲋常多的⯵利机会和⯵利⾧间。

文│覃西文���㐀Ჱ金融ᕨ䘕

在过去的五年中信托业管理资产规模长了7Ժ，2015年二႐度᱘信托管理资产规

模达到15�87万亿元，两方面的㉍共同Ӱ成了信托业资产管理规模ςᐼ长。

��ڤᏁ⩕Ԏចጒܳٲ
ܳϘ䉱᱙ጯ౧Ⰸს
ÿÿ信托业转型䌜中央民族大学经济学学士、华

中科技大学经济学院硕士。现

任中国民生信托有限公司结

构金融总部总裁，曾先后就职

于湖北省当阳市人民政府体改

委、亚洲证券有限责任公司、天

津信托有限公司、天弘基金管

理有限公司。

㺰㺬文
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资本市场业务ㆨಸࣷ➦点

按⚔信托公司在业务中承担的功能角色不同，信托公

司参与资本市场业务的主要业务类型可以分为投资业务、

融资业务、中间业务等三大类。这三类业务需要信托公司

具备的核心业务能力和相应的平台设施也有所不同。

投资业务主要包括二 级市场证券投资、一级市场的

PE投资、并购投资和㵺生品投资，重点要Ⅿ信托公司具备

专业投资管理能力和投后管理能力，必䶨建立起一支与ڣ

业务发展相ࡦ配的专业化的投资研究团䭌。

融资业务主要包括股⺕䉕៩融资、并购融资、层基

金和结构化的证券融资，融资业务重点要Ⅿ信托公司具备

客户䨭ਜ਼和服务能力，风险管理能力。

中间业务݆主要包括资产证券化、财务顾䬛和提供平

台服务等业务，重点要Ⅿ信托公司具备投资䄏能力和产

品设䃎能力。

不同于信托公司的传统⻮ࠌ投行业务，资本市场业务

的特点是标准化、流动性好且公开䔼明。资本市场业务区

别于传统䲋标业务的核心特点是标准化，ࢠ投资标的的标

准化、投资流程的标准化和风险控制的标准化。标准化的

特点㵺生出资本市场业务相关产品的流动性好，而且公开

䔼明，ࢠ资本市场业务的投资标的信息公开䔼明，市场行

情和价ᵩ公开䔼明，项目的操作过程公开䔼明。

与传统业务一样，资本市场业务的产品开发是重要的

一环，而产品开发通常需要␎䋠三大原݆喟第一，由于资本

市场业务的专业性，产品开发必䶨与自身投资能力ࡦ配，

产品设䃎首先需要㔰㭾的是自身团䭌投资管理能力和特

点，ग有具备相应的投资管理能力才能管理和运营好相关

的产品，从而为客户带来长期稳定和可重复的投资收益；

第二，产品开发通常必䶨与投资ゃ略相ࡦ配，ग有首先研

发出长期有效的投资ゃ略才能使相关的产品具 有长Ͳ的

生ႅ力，并持续稳定的䊏得客户的䃑同。第三，在投资ゃ

略长期有效的前提下，产品开发还需兼顾客户的需Ⅿ，ग

有兼顾客户需Ⅿ才能将产品做大，进而为公司带来持续稳

定的客户基础，业务才具备商业可行性。 

按⚔产品形式ܿ分，信托公司开展资本市场业务主要

路ᒱ 是 信 托䃎ܿ、㏓型⻮ࠌ基金、有限合ц基金 等产

品形式，ᄾ数情ۢ下还会使用到公司型基金。不同的产品

组织形式由于使用不同的监管规݆，具备不同的优点和㑧

点，信托公司在开展资本市场业务的时Ն，可以根据不同

的环境条件选择最适合的产品形式。

䷻䮖管理

专业的资产管理者ڣ专业优势不仅体现在决ゃ流程

的学性和专业化上，还应体现在风险管理的专业性和流

程化上。

ग有坚持全流程、制度化和数量化的风险管理理念，

䶦Ⱋ 信托䃎ܿ ㏓ಸധ䛾 公司ݣധ䛾 वцݣധ䛾 资管䃎ܿ

㏱㏴ᒏ式 ㏓ ㏓ 有䭽公司 वц制Ю业 ㏓

⼻收 无 无 㥒业⼻�所得䨽 㥒业⼻�代ថ所得⼻ 无

䯳方式ࠌ ࠌ⻮ 公�⻮ࠌ 公�⻮ࠌ ࠌ⻮ ࠌ⻮

䯳对䆎ࠌ 高ۭ值客户 ᮛ通�高ۭ值客户 ᮛ通�高ۭ值客户 高ۭ值客户 高ۭ值客户

ែ资者人数 50人�300万以上无䭽制 无䭽�200人 200人�50人 50人 200人

批ᒏ式 提前្备 提前批�事后្备 提前批�工商注ڹ 工商注ڹ 事后្备

ែ资方向 㗎ᱰ�债ᱰ ϑᭀ所䃮券�㗎ᱰ ϑᭀ所䃮券 㗎ᱰ 㗎ᱰ�债ᱰ

票ែ资比Ҹࢂ 20�不䭽 10�不䭽 10�不䭽 不䭽 不䭽

ఫ1喟资᱙ጯ౧产৮的̺同㏱㏴ᒏᐼ的➦点对℁
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ఫ2喟̺ 同䷻䮖ㆨࣷݘ控ݣᣗ施

系统性风险
ȑ�加强Ⴜ观及政ゃⵁ⾣

ȑ�ᐧ⿸⾮发事У应对方ᵵ
市场风险
ȑ�实时⯾ᣔ市场动ᔮ

ȑ�加强与同业ϑ≮

标的风险
ȑ�加强对标的的ⵁ⾣

ȑ��实时䌌䍗标的经㥒⟣况

及ѝ值变化情况

操作风险
ȑ�ᐧ⿸͒ჳ㏳㜡的操作≮程

ȑ�ᇄ位ܳ䃫及οᴒ

才能最大限度的䭺ѻ资本市场业务风险，获得稳定且持续

的投资收益。全流程的风险管理要Ⅿ风险管理和风险控制

⌞入到每一个环㞯，通过制度设䃎将风险管理分解到业务

的各个环㞯。通过制定明确而㏳致的风险管理制度，以明确

各个环㞯的责任人及ڣ责任，以Ⅿ实现风险管理的责任落

实，并且⍄䔼到每个㏳小的环㞯。同时，学的风险管理要

Ⅿ做到应用数量化的工具对风险管理进行述，在风险控

制的指标体系设䃎上实现最大限度的量化，ग有䛴取这样

精准的风险䃎量和≸ツ方式，才能实现资本市场业务风险

管理的最优和高效。

对于不同的环㞯，风险管理的关注点是截然不同的。一

是在标的➖及ゃ略研究环㞯，通过݊选Ꮐ到备选Ꮐ的͒ᵩ

研究流程制度，䭟㠰投资分Ჽ风险；投资研究联席会议͒

ᵩ把关研究䉕量，䭟止对基本䲏的͒重䄜ݑ；͒ ᵩ保证研究

的⠙立性，从而保证研究的客观性。二是在决ゃ环㞯，投资

标的必䶨在备选Ꮐ中，限制投资经理主观䮼ᘼ的决ゃ风险；

明确的各个层级的投资及管理权限；明确的个股Ѐ位、行业

配置比例限制，䭟止集中度风险；投资决ゃ委员会在䉌责总

体ゃ略和重大项目决ゃ的同时，还必䶨㗖䉌起Ⲑ促和监Ⲑ

决ゃ的有效执行及绩效评ѝ责任，通过绩效评ѝ对决ゃ的

有效性及执行的有效性有了全䲏而系统的了解，为进一步

的改进和提高ຍ定了坚实的基础。三是在交易环㞯，͒ ᵩ执

行标准化的交易制度。

如按⚔类别ܿ分，资本市场业务通常䲏͡的风险主

要有系统性风险、市场风险、标的风险、操作风险，不同的风

险有不同的ᣗ施进行控制。

业务式ᐧ䃛

信托公司开展资本市场业务可以根据自身的管理能力

建设情ۢ，以及客户需Ⅿ⟣ۢ进行选择，一是对䶣级高净值

客户提供资产配置服务，提供一ᤪ子产品对接；二是对于企

业客户可以提供以投资银行业务为核心的㐩合金融服务；

三是对于一㝙高净值客户可以根据ڣ不同的需Ⅿ提供差异

化的服务。具体而㼭，一是可以推进以证券二级市场及PE

股权投资为代表的投资类业务的发展，利用信托和⻮ࠌ基

金两种模式将投资与融资有机的结合起来，获取与专业资

产管理公司相比较的不对称》ζ优势。二是全䲏拓展以股

⺕䉕៩融资为先导，以并购融资和层融资为主要发展方

向的融资业务，在这类业务中可以ٲ分利用信托公司可利

用的金融工具多的特点，通过产品合理的创新␎䋠不同客

户的需Ⅿ和风险管理ռ好。三是积极稳໒的推进以资产证

券化和财务顾䬛为代表的中间业务。总之，资本市场业务作

为信托公司转型发展的重要方向之一，应䄒ٲ分利用信托

公司经营▢活、可应用金融工具多、金融市场工具᪡合能力

强的特点推进资本市场业务不断发展。
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在》ζ加ޔ和监管䊸͒等因㉍的共同作用下，近年来，信托行业᪡体发展速度明᭫

放㑀。数据᭫示，2015年2႐度末，信托业管理资产规模达到15�87̴亿元，同比增幅为

27%。比较来看，2014年2႐度末同比增幅为32%，2013年2႐度末同比增幅为70%，分

别下䭺了5个、43个⮫分点。业内ᮛ䕺䃑为，䶣第二大金融子行业光环的信托业已经结

了2008年以来的高速增长阶段，走在了创新转型的新ᒮ程上。

为了能够在转型发展的过程中៏ࢍ先机，一段时间以来，各信托公司都在积极⩠请

新的业务资ᵩ、拓展新的业务⍍道。2014年全年，共有十܍家信托公司获得新的业务❹

⚔喟ڣ中，获批合ᵩ境内机构投资者（2%**）资ᵩ的有建信信托、兴业信托、外贸信托、

中融信托，获得特定目的信托受托机构资ᵩ的有࣓门信托、㉘金信托和有ࡻ䦘信托，获

准进入银行间同业៳借市场的信托公司有12家之多。

本文将对信托公司在目前监管条件下能够获取，并且对公司业务开展有较大促进作

用的业务资ᵩ进行简单ᷠ理ᑿ㏠，与大家分Ϙ。

文│林恺���䃎ܿ财务䘕

信托ڙथⰥ关͇ߎ䉱ᵩ≲Ჽ

ጒ 善其θᓲٵ利其க，᠒有全面业务资ᵩ的信托公司就如同㷲备了ٵ进ₓக的

ธڢ，߬ ᓲ能์在日⯷⓭烈的市场》争中占得ٵ机，在转型创新的道䌜上᠁得头

ウ。为了能์䶧利实现民生信托“三年打基、十年创大业”的ᝅ⪒目ᴴ，䃖我们

⼜Ხ行动起来，争取更多业务资ᵩ，努力打造ᆋλ民生信托的核心》争力。

中央财经大学财政学（税收）硕

士，现任职于中国民生信托有

限公司计划财务部；曾任职于

中国联合网络通信有限公司、

华鑫国际信托有限公司。

᳄ᖧ
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的关䩛条件包括喟具 有完善的公司治理结构、内控和风

险管理制度，配备专业的人员，ధ有资产⟣ۢ和流动性㞜

好，符合监管要Ⅿ等。

从行业现⟣来看，目前中融信、上海信托、兴业信托

等大中型信托公司已经㏤㏤开始设立全资子公司，开展股

权投资业务布局。

2014年银监会下发的《关于信托公司风险监管的指

导ᘼ见》（银监办发Ȯ2014ȯ99号）中明确提出了信托公

司转型发展的ښ个方向，ڣ中包括“大力发展ⱌ正的股权

投资，支持符合条件的信托公司设立直接投资专业子公

司”。䄡明开展股权投资业务已经成为了监管层较为䃑可

的转型方向之一，䮼着股权投资业务的发展，信托公司的

主动管理能力也将得到进一步的提升。

➦ჇⰛ的信托ऄ托机构资格

㣤ः䯫Ꮣ：ȚȚȚȚ

क़䛾䛼：ȚȚȚȚ

ᣒᩣ⩠䄤ᱧᲱ：中国䨣行͇⯾Ⲑノ⤳༁অч

特定目的信托受托机构，是指信䉤资产证券化过程

中，因承䄧信托而䉌责管理特定目的信托财产并发行资产

支持证券的机构。根据银监会发布的《金融机构信䉤资产

证券化监Ⲑ管理办法》（银监会БȮ2005ȯ第 3 号）规定，

⩠请䄒资ᵩ的关䩛条件包括喟完成重新登记三年以上，具

有㞜好的公司治理、业务操作流程、风险管理体系、会䃎

核ツ和管理信息系统等。

据不完全统䃎，截至2015年3月，获得特定目的信托受

托机构资ᵩ的信托公司㏓有22家，ࢍ全部68家信托公司的

31%，䮂国投和重庆信托是最近获批的两家公司。

资产证券化业务也是银监会“99”号文中明确呀ߞ

䨣行䬡市场ह业៳Ռ资格

㣤ः䯫Ꮣ：ȚȚȚ

क़䛾䛼：ȚȚȚȚ

ᣒᩣ⩠䄤ᱧᲱ：中国ϧ民䨣行

同业៳借，是指获批进入全国银行间市场的金融机构

之间，通过全国统一的同业៳借网㐉进行的ⴚ期保资金融

通行为。根据中国人民银行发布的《同业៳借管理办法》

（中国人民银行БȮ2007ȯ第3号）规定，⩠请䄒资ᵩ的关

䩛条件包括喟有健全的交易组织机构、风险管理制度、专

门的交易人员，且公司在最近两个年度䔋续⯵利等。

信息᭫示，截至2014年Ꮒ，进入银行间同业៳借市场的

信托公司数量已经达到56家，ࢍ全部68家信托公司的数量比

重䊲过80%，可以䄡䄒项资ᵩ已经是信托公司的“标配”。 

同业៳借是目前信托公司能够进行的ੜ一的䉌է类业

务，进入同业៳借市场是中央银行对信托公司信用水平和

㐩合实力的㗜定。获得䄒项资ᵩ后，信托公司的ⴚ期投资

䷊度将突破自有资金限制，从而更加▢活动态的䄰㞯资金

ᄥ、拓ც投资⍍道，对于提高资金使用效率、提升公司

᪡体㐩合收益水平都具有积极影响。

⻮人㗎ᱰ投资信托资格 

㣤ः䯫Ꮣ：ȚȚȚ

क़䛾䛼：ȚȚȚȚ

ᣒᩣ⩠䄤ᱧᲱ：中国䨣行͇⯾Ⲑノ⤳༁অч

⻮人股权投资（PE，PSJWBUF ERVJUZ）信托，是指

信托公司将信托䃎ܿ项下资金投资于未上市企业股权、

上市公司限ਜ਼流通股ᝃ银监会批准的ڣ他股权的信托业

务。根据银监会发布的《信托公司⻮人股权投资信托业

务操作指ᑂ》（银监发Ȯ2008ȯ45号）规定，⩠请䄒资ᵩ
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开展的转型业务，在传统业务⾧间不断ᡑࢸ、同䉕

化》ζ加ޔ的情ۢ下，通过与银行、券商、评级机

构等多方合作开展资产证券 化业务，ᥚ建高效的

业务平台，有利于信托公司形成差异化的》ζ 优

势，同时也将优化信托公司与金融同业的关系，提

升行业地位。

ऄ托ධใ理财资格

㣤ः䯫Ꮣ：ȚȚȚȚ

क़䛾䛼：ȚȚȚ

ᣒᩣ⩠䄤ᱧᲱ：中国䨣行͇⯾Ⲑノ⤳༁অч

受托境外理财业务（2%**资ᵩ），是指境内机

构ᝃᅲ民个人将合法所有的资金委托给信托公司

设立信托，信托公司以自己的名义按⚔信托文件㏓

定的方式在境外进行规定的金融产品投资和资产

管理的经营活动。根据银监会、国家外汇管理局联

合发布的《信托公司受托境外理财业务管理ᮯ行办

法》（银监发Ȯ2007ȯ27号）规定，⩠请䄒资ᵩ的关

䩛条件包括喟经批准具备经营外汇业务资ᵩ和经

历，配备具有专业能力的人才和部门，对受托境外

理财业务集中受理、统一运作、分䉓管理等。

外管局数据᭫示，截至2015年1月31日，共有11

家信托公司获批2%**业务资ᵩ，投资总䷊度70�5亿

㒻元，相比2013年末56亿㒻元增加25�9%。

与证券公司、基金公司等机构相比，信托公司

客户群具有高净值、高学历、高风险承受力等特ᒮ，

信托公司为客户进行全球资产配置、分᪐风险，一

方䲏能使客户分Ϙ经济增长带来收益，另一方䲏对

ᴾ立公司品❹和增加客户㇅性将产生积极作用。

㗎ᠴ期䉔业务资格

㣤ः䯫Ꮣ：ȚȚȚȚ

क़䛾䛼：ȚȚȚ

ᣒᩣ⩠䄤ᱧᲱ：中国䨣行͇⯾Ⲑノ⤳༁অч

股指期䉔，是指以股价指数为标的➖的标准化期䉔合㏓，ࣹ

方在个特定日期按㏓定进行标的指数Νࢃ，到期后通过现金

结ツ差价来进行交ޟ。根据银监会发布的《信托公司参与股指期

䉔交易业务指ᑂ》（银监发Ȯ2011ȯ70号）规定，⩠请䄒资ᵩ的关

䩛条件包括喟最近年度监管评级达标，具备有效的内控和风控制

度，符合要Ⅿ的交易人员，͒ ᵩ的业务分⻨制度等。

据不完全统䃎，目前已经获批股指期䉔业务资ᵩ的托公司仅

有ࡻ信托、外贸信托、ࡻ⋓信托等8家。䮂国投、四ጊ信托、⮫

⦋信托等公司也加入了⩠请行列。

信托公司获得股指期䉔资ᵩ后，可以通过套期保值等工具

有效预≸产品收益水平，ពٲ产品种类，为客户提供多元化的选

择，同时也有利于向主动管理方向转型。但是由于期䉔交易具有

高ᱳ、高风险特ᒮ，银监会在《指ᑂ》中对信托公司从事股指期

䉔交易的㠰డ、人员㉍䉕、*5系统等进行了͒ᵩ的规定，使得目

前ग有ᄾ数规模较大的公司才有可能参与交易。

Ю业年䛾ധ䛾管理人资格

㣤ः䯫Ꮣ：ȚȚȚ

क़䛾䛼：Ț

ᣒᩣ⩠䄤ᱧᲱ：中国䨣行͇⯾Ⲑノ⤳༁অч

根据银监会发布的《䲋银行金融机构行政䃥可事项实施办

法》（2015年❵）规定，信托公司可以⩠请开办企业年金基金管

理业务。

企业年金业务具有投入大、ক期长、回报ѻ的特点，䲏对具

有先发优势的保险公司、体量Ꮛ大的银行，䃥多信托公司有心ϸ
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在相关业务资ᵩ取得方䲏的工作ᅇ处于起步阶段。

2015年݊，民生信托在中国证券投资基金业协会办

理登记手续，备案成为了⻮ࠌ基金管理人。目前公司已经

发行成立了两个⻮ࠌ基金类项目，是᠒有在管基金项目的

5家信托公司之一。

此外，为了拓展业务资金来⎽和投资䕁ᒱ，民生信托

正在加快推进⩠请同业៳借、⻮人股权投资信托两项业务

资ᵩ，并分别向相关监管机构递交了书䲏ᱽ᫆。

结合民生信托实际情ۢ，对于民生信托⩠请ڣ他业务

资ᵩ方䲏的工作思路，ぁ者有以下㔰㭾喟

对于特定目的信托受托机构资ᵩ。2015年5月，国务院

常务会议提出了新增5000亿信䉤资产证券化䄂点规模的

䃎ܿ，通过Ⰵ活银行ႅ量信䉤资产䛷放䉤䷊度，支持实

体经济发展，᭫ܥ了国家ც信用、稳增长的政ゃᘼఫ，获取

䄒资ᵩ就等于ᠬ到了⮫̴亿信䉤资产证券化“Ⰸს”的入场

券。建议公司在2015年4႐度着手进行资产证券化业务前期

制度设䃎、系统建设和人员ו备工作，在2016年2႐度公司

成立␎三ক年后，及时向监管机构提交相关⩠请ᱽ᫆，ζ取

ᬖ日获得䄒项资ᵩ。

对于受托境外理财和股指期䉔两项资ᵩ，一㝙是行业

排名䲍前的大型信托公司，出于资䉕全䲏性和转型创新方

䲏的㔰㭾才有ᘼ向去⩠请，但是由于获取难度较大，同时

⯵利预期不够明᱄，与民生信托目前所处的发展阶段ࡦ配

度不高。建议公司在行业排名接近ᝃ达到前20名时，结合

当时两类业务的成⛌度适时安排有关资ᵩ⩠请工作。

对于企业年金管理人资ᵩ，䞡于䄒业自身特点和行业

发展䊸势，建议ⴚ期内不㏠入工作㔰㭾㠰డ。

对于*P0网下⩠购资ᵩ，由于䄒资ᵩ仅需备案ࢠ可，建

议公司可以ᅪ快ड़动相关工作。

工 善ڣ事必先利ڣக，᠒有全䲏业务资ᵩ的信托公

司就如同㷲备了先进ₓக的士兵，势必能够在日益⓭◵的

市场》ζ中ࢍ得先机，在转型创新的道路上᠁得ウ。为

了能够顺利实现民生信托“三年打基础、十年创大业”的

战略目标，让我们积极行动起来，ζ取更多业务资ᵩ，努力

打造ᆋ于民生信托的核心》ζ力。

入ࢡᬍ力经营。自2013年以来，中诚、中信、上海信托已经

㏤㏤⌎出年金业务，目前同时具备受托人、管理人两项资

ᵩगޖ下ࡻ信托一家。

*10网̸⩠䉚资格

㣤ः䯫Ꮣ：ȚȚ

क़䛾䛼：Ț

ᣒᩣ⩠䄤ᱧᲱ：中国䃮ࡼ͇ݥч

根据《关于首次公开发行股⺕网下投资者备案工作的

通知》（中证协发Ȯ2014ȯ78号）规定，参与首发股⺕（*P0）

䄏价和网下⩠购业务的投资者应在中国证券业协会备案，

证券公司、基金公司、信托公司等ښ类机构，可自行通过中

国证券业协会首次公开发行股⺕网下投资者备案管理系统

提交备案⩠请。

ധ䛾管理人资格ࠌ⻮

㣤ः䯫Ꮣ：ȚȚ

क़䛾䛼：ȚȚȚ

ᣒᩣ⩠䄤ᱧᲱ：中国䃮ݥែ䉱ധ䛾͇ࡼч

根 据《⻮ ࠌ 投资基 金 管 理人 登记 和基 金备案办 法

	䄂行
》（中基协发Ȯ2014ȯ1号）规定，⻮ࠌ基金管理人

应当向中国证券投资基金业协会ᆒ行基金管理人登记手

续并⩠请成为基金业协会会员。

截至2015年3႐度末，全部68家信托公司中已有31

家备案成为⻮ࠌ基金管理人。这䄡明了在传统业务开展

⾧间受到逐步ᡑࢸ的大环境下，资本市场正为䊷来䊷多

的信托公司所重㻳，备案䄒资ᵩ的公司都在积极提升主

动投研和管理能力，加快转型步н。

ᕊ㔰与ᄼ㐀

民生信托于2013年4月28日重组开业，是目前68家信

托公司中重组开业最晚，运营时间最ⴚ的一家公司，因此
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文│西言

成为财富管理专家，也是信托转型的一大方ा。要做到这一点，仃ٵ就得知道ᝤ

ᘠ要的是什么？加强̻ᬏ有ᝤ的⇌通，了㼐他们能为其提ӈ更为䉡身的务。

信托ڙथຯ҂“Ꭼ而ॷ”

主流财经媒体资深记者，在上

市公司、PE/VC、信托等领域做

过大量报道，在多家公司担任

媒体顾问。

㺬㼭

䷅ट䬛ࢳ

央行2002年发布的《信托投资公司资金信托管理ᮯ行办法》中有一ऒ，“信托投资

公司办理资金信托业务时，不得通过报ܷ、电㻳、Ꭼ᧚和ڣ他公共媒体进行营䨭ა传”。

这ऒ话与ڣ他类ѩ规定还有一ऒ更简∮的总结——“不得向不特定人群推ϸ”。

监管的原ᘼ，是为了保៑一㝙投资人。⻮ࠌ产品的平风险较公ࠌ的理财产品更高，

为了ۼ小一㝙投资人为博高收益而购Ν与ڣ承受能力不符的理财产品，而对⻮ࠌ产品的

推ϸ⍍道、形式做了规㠰。

实际情ۢ是，由于信托产品多年来一直维持着高收益、极ᄾ䔊㏓的记ᒂ，很多人都开始

ᚂ名而投。从2006年的3617亿元，到2015年22的15�87̴亿，资管规模增长了40多Ժ，但这

期间᪡个行业很ᄾ见到ⱌ正ᘼ义上的Ꭼॷ。



2 8

一 ψ 发 行 能 力 强 的 信 托公

司，去年开始就在㏱ᐧⰡ䨭

ఏ䭌了，但这也Ꭳ䲋ᭀθ。Ⱑ

䨭䮑了务好现有ᝤ，就

是开᠀新ᝤ。́ 不䃧前

ใ 䘕 ⍍ 道 ݨ 意 䮽 ⲿ ᝤ 信

ᖜ，信托公司真正能ᢹᤎ的

自有ᝤ๗ᄾ喠ࢂ说第二，

వ䛹䌌వใ，两个̓⩹。

⩇至ćć䔋产品都不是自己ࢃ的。信托公司㉍来人员精，如不能从事公фა

传，䨭ਜ਼䭌к的建立也就能Ⱞ݆Ⱞ。不如把⍍道包出去，给银行、券商、还有䗐一批

៏丌的第三方。这种⟣态Կ也“和䄽发展”了好܍年。

现在，䬛题来了喟收益率下行，⍍道䉦就᭫得䉢了；再后来，䲋金融机构不能代䨭

金融产品，银行、券商也有类ѩ产品，ႅ 在》ζࣵ太强势。轻Ძ了这䃥多年的信托公

司这才体会到“人ᬍ远㭾，必有近ᔔ”的ࢶრ——直䨭⍍道的͒重不䋠，各大信托公

司市场部可有可ᬍ，产品能力再强，融资进度ࢡ䌌不上。

于是，改变势在必行。

大ф䌜线难䷅

一些发行能力强的信托公司，去年开始就在组建直䨭团䭌了，但这也并䲋易事。

直䨭除了服务好现有客户，就是开拓新客户。且不论之前外部⍍道ݨᘼ䮽ⲿ客户信

息，信托公司ⱌ正能掌ᤎ的自有客户太ᄾ；单䄡第二条，వ䛹䌌వ外，两个̓界。ࢠ便

是信托వ䛹前三的名ႄ，很多人也不一定ख़过。

䗐，做ა传॔。以时下最流行的获客成本䃎ツ，小ф推ϸ一㝙成本都会高于大фა
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传。比如ҍ做一场线下推ϸ得1̴元，影响50人，ࢠ便ツ上每

个人再帮ᔆ做个ऐⶾ传᧚，影响5人，单人成本也在30多元；

相比快⊵公司投大ф传媒，影响1000个人也就这个数。

走小ф定向传᧚的路，势必成本会高一些。也是因为这

一点，信托的互联网之路，也走的十分被动。Ⱪ看着银行、

保险、基金等相关理财产品借用互联网的ѻ成本、高效率

优势来分丌理财市场，信托公司更多的ग能是着急。

不过，也不用ᗟ观。

一些信托公司开始以投放形䆎Ꭼॷ的方式，来ᅊ䄂大

фა传，以ა传企业理念代ᰬა传产品，希望ᚏᚏ建立知

名度。比如，在机场㝗〆ऐ打上“信托”的标䃳。类ѩ

的方式，同样受到ა传限制的☌䙿行业运用最多。这种ᅊ

䄂值得㗜定，但作为门Ἀ较高的理财项目，企业形䆎Ꭼॷ

大多ग能⌤个㙥⛌，但在㑧ͼ了解基础和接触⍍道的情ۢ

下，需Ⅿ转化率值得探讨。不过，借䞡ڣႰ行业的经侹，如

公司有ٲ分且能持续的预ツ，这条路还是值得坚持，ℂ

「如一个行业注定要走向大ф，䗐͵人们会对先出现的

䗐܍个࢝䆎更⌞。

一些不ᔻ͵㟞䧞，且能提高关注度的打法，也开始被

运用。比如大量发布公司研报、高管署名文」，为研究员

接受䛴䃬，以期为公司在“专业性”上增强背书。ᘠ当݊在

一些☚点事件中，因为信托公司㼭论㑧位，很多第三方就

以积极发表观点上位，这条路也ᰫ被证明是可行的。当

下来自信 托的主动发ฝϺ然不多，వ内传᧚环 境较为简

单，这种做法长期坚持必有成效。这条路的优势在于成本

ѻ，且能与㜳情管理相结合，但ⱌ心ᘠ做好的话，还需要

精心ゃܿ、包㷲，并对文」䉕量͒ᵩ把ᤎ，Ⴎ㑧␒。

天天⣖的手机上，也是可以做文」的。社交媒体上类

ѩ“ࣸవ”、“选择关注”的设置，也可以实现“向特定

人群推ϸ”。一些信托公司的公ф号上，也会增加会员服

务和产品推ϸ，大多的做法是，线上更多是导流，⪆个ᑂ

子，ᑂ导投资者去线下䄏产品的具体内ღ。这样的ᅊ䄂

和布局十分必要，但也ႅ在⨣䶵——单㏜依䲍受ф主动关

注，在中期就会出现ㆶ͊天㟞Წ，而在自媒体上推Ꭼ公ф

号的价ᵩ也并不便。㟞多大力⅁做，建议以中ⴚ期䨭ਜ਼

目标为参㔰标准，不投入太多。ᘠ当݊，ᓛ博如日中天，

很多企业用ࡰ金ⵥ出一个7*P号后，ࣵ ᆯ能᫆到一两年后

ᓛ信的ቈ起。而今日的ᓛ信，也是同理。

以上都是目前可行的大ф传᧚方式，但也是各有长ⴚ。

ᄼф也有᭒天

如䄡大ф打法，都有些手㙇，䗐͵小ф路线݆

更加安全、໒当。信托规模如今已䊲16̴亿，一些信托公

司在册的高净值个人客户也已经是数以̴䃎。在大资管时

代，这本身就是一ぁ财富。

可以䄡服务好这些既有客户才是最为实在的，他们已

经Ϙ受到信托发展的㏏利，相对于新客户来䄡，ᒩ此的信

任感更强。但目前的䬛题是，㔮ࣸ间，联系得还是太ᄾ。

除了在既有产品的发行和分配，信托公司会ჳ集地与之联

系，ڣ他的时Ն的关ᔭ就很ᄾ了。相对于一些互联网金融

推ሴ的020服务，信托公司做的ࣺ而不够。

ࣺ观做得好的⻮人银行，他们会为客户提供很多增值服

务，比如两三场理财讲座，定期ჱ书，ᝃ者每年一次≄➆。这

些资⎽实际㟞䉦并不多，⩇至有的还会自动䔮上门，但给客户

的感受ࢡ会提升一个ᶐ次。

成为财富管理专家，也是信托转型的一大方向。要做

到这一点，首先就得知道客户ᘠ要的是ϭ͵喤加强与既有

客户的⇌通，了解他们才能为ڣ提供更为贴身的服务。

㮪然相对于大ф来䄡，小ф路线的单人成本会高，但

如打法㖗明、精准，相ࣺ会比大ф传᧚更Ⱞ䧞。ぁ者ख़

䄡，已经有人会去游㝴、⻮人飞机的ᬖࡵ丽上做家族和传

承的演讲，还有人会去名⩨ࢃ会的䙿会এ。ᘠ走小ф路

线，ҍ需要ٲ分发ᡒᘠ䆎，并᠒有很强的执行力。就在

E9$-E䛹ड़动“よ选功能”一样，ҍ的客户会在ਗ䛹，ҍ

就应䄒去ਗ䛹。
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文│李文轩���资本经㥒二䘕�

90年特展开展，Ȩⴠ⍍〵ȩ䷻䲎ࣸవ。“ᩲი家Ꮒ”等等

说法不㐊λ㕠，终λፓ来ࡄϙ䓾年来ᄾ有的䅀万人⾧ጤ。有ᬍ自྿体ა

⼝㻯䉼ᩲი特展的正确方ᐼ，看过实在心⫿，۠ 定一定要自己ۆ一ヴ。

平ᢿ䭌ښᄼ时，日࣯㻯人过万人，ᢛѩͻ一❴大好。但是Б人䖄᛫

的是大多㻯ф在ᢿ䭌时基本不知“ⴠ⍍”是什么意思，也不知道䮑了⌲明

上⇠ఫใ䛹面㫼了多ᄾ中国ऑ代᪴人的㑍㐢ᗞᖨ和䶣๖立地。
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《⌲明上⇠ఫ》

ᩲ事还是要从这副现今ᬍ可ζ议的中国第一⩨开始。

从2010年上海̓博会的主打到这次ᩲი特展各种媒体的⟯

䒝Ξ◥，䃥多从全国各地ᚂ名而来的游客排䭌ښ小时就是

为了在安保人员不断地י促中用30观看完这幅528ࣅㆠ

的长ࢤ。

⌲明上⇠ఫᬍ⪾是中国ऑ代㐅⩨史上的精品，作者以㏳

㚨的ぁ触ᔍ实㐅了中̓㏗以前̓界上最㍮ࡻ的都市↡ᶮ。

在㞧术价值之外⌲明上⇠ఫ具有更高的史学参㔰价值和政

治价值。

何ۢ这幅ఫ还有数不⌲的历史ᩲ事，ϭ “͵金⨣ᶲ”，

“ֲ杰”带出ი，“四出五进”ი，等等，在此不䊅述，⮫

度ࢠ可。

北Ⴘ是中国ऑ代史䛹ੜ一⇎有“户ㅺ”制度的时期，这

个时期人民可以在市间流动，“游学游民”成为时倓的代名

䃺，这在Ⴘ以前的代ᝃ者之后的明⌲都不ᰫ有过，这是中

国历史上ᄾ有的㞧术流动期，再加上北Ⴘ年间国力的相对㍮

荣，营造出了类ѩ于今天㏪㏓的国际化大都市—↡ᶮ。ࢠ使

对现当代⩨家来䄡，以北京ᝃ者㏪㏓为题的创作都是需要具

有相当的⅁偱的，对于䗐一时代的张择〜来䄡，也是一样。

大可将以下的䬛题放在一䓦喟⌲明上⇠ఫ是॓ⱌ䔦，张

择〜是॓ႅ在，为ϭ͵ႸᓪჄ䗐͵ૉ欢⩨，对于㞧术䗐͵䃑

ⱌࢡ⇎有在《ა和⩨䅞》䛹收ᒂႰ，中国㐅⩨史䛹都ឫ不到

张择〜的名ႄ。这幅ఫ是对于我们大国愿景最好的䔪思，我

们经常䄡“Ⰸ之下西㒄国东长安”，长安的Ⰸ景我们都⇎见

过，↡ᶮ是一个⩨家给我们今日⪆下的最好的明证，用Ⴐ的

㏳致ॷ䃶我们，我们᠒有一个多͵▬◯的ᰫ经，这在现今的

“强国梦”䄚境中具备ᬍ上的㞧术统治力。

大多数游客，这大多数܍ͻࢍ到85%的高比例都ग是为

了去看⌲明上⇠ఫ，至于展ࢲ䛹ڣ他的中国ऑ代文化的⣺品

基本着ᔪ略的态度，ⱌ心建议ᩲი将⌲明上⇠ఫ这种名⅁

高上天的展品单⠙展出，这样的布展分流才合理。

如ҍ对ڣ他展品ⱌ正有兴䋐，别ᕂ长，继续䄨一下。
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《ќ远贴》局部

关䩛䃺，三希യጫ“三希”之一，Ϋ䮳⮴ፊ的最爱，王

ℼ家族中ੜ一流传的ⱌ䔦。

王⤐是王㓟之的ұ子，三希യ有三件Ϋ䮳⮴ፊ的最

爱喟王㓟之的快䰗时ᮡፃ（㫼于台北ᩲი），王献之的中

ፃ（㫼于北京ᩲი），和王⤐的ќ远ፃ（㫼于北京ᩲი）。

我们常常推ሴ王㓟之的ڝϚᎼ是中国书法史上的不

可䕫䊷的高峰，原因在ਗ٬ѩͻ⇎人提过。中国ऑ代ⅶႄ

从⼓起设立ン书，历经西ⅶ东ⅶϺ然不断变化，现代ⅶ

ႄ的间᳣结构书ۆ方式就是从᭸代开始发展，到王㓟之

这批人确立下来的。简单点䄡，书法这件事٬，现在ⅶႄ

这͵ۆ都是起⎽于王㓟之。

快䰗时ᮡፃ和中ፃ都是后人的͡ᦦ，ќ远ፃ是ੜ一

⪆ႅ至今的᭸人ⱌ䔦，Ϋ䮳⮴ፊᓎ题喟“人ⱌ䔦已㒂见，

何ۢͻ᭸。”

王⤐Ⴥ做的不䩆，ႄ也相当⑴∿，Ё㏳品ঠ品ঠ这47

个ႄ，就一ⷄ⌲❪的↑一㝙，᪡个人都是顺的。ќ远

ፃ䌌快䰗时ᮡፃ一样都是书信，ۆ的是对ࣸ人生⫲的䬛

Ն，后䲏还有明代大书⩨家董ڣ昌的题䋸，称“᭸人ⱌ䔦

仅ႅ此”，“ᅑ➖”，当然䖬ٺ不了的是Ϋ䮳大大小小的

ᓎ䉼」。

“三希”已看过“两希”，下次我更期ᒲ的是王献之的

中ፃ。
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《五➈ఫ》

《ᦦ䴓հ➔放ఫ》局部

在西配⃬，基本ᬍ人䬛≒，是中国现今确䃑的最ᬖ㏥

本ऑ⩨，中国十大ऑ代名⩨，评出来的Ί大䩴国之。䴖

⏶是代的名⩨家，他䄡⩨作中⩨➈価最难，因为常人都

天天见，最能ᠾݧ出䬛题，所以最需要观察力。五➈丰㚡，

体现了代的审㒻取向。ႸᓪჄ也很ૉ欢他，另外赵ႌ䵘

也有题䋸。值得每一ぁ每一ぁ好好看。

也在西配⃬。是北Ⴘ名⩨家李公双的传̓名作，⩨中

传神的㐅制了1200ࡦ马。㮪是͡ᦦ作品，据记䒪是更好的

突出了ⅈడ，长ࢤ中各ࡦ马形态各异，有代的审㒻取向，

ࣵ有李公双本身⮪功Ꮒ⌞厚的本事。李公双本来就善于

⩨马，䴖⏶⩨➈出名一样，所以这幅⩨既是͡ᦦ，创作的

成分更多，㟼䒩都称䊋他喟“哆ⱍ㘥中有ࡰ侤，不ᘌ⩨㖶兼

⩨俕。”中国ऑ代⩨史上的另一个高峰。Б我ᗷ䃣的是，ᱞ

元⦸在这幅⩨的后䲏有题䋸，据䄡ݍ去了，这个ᱭ䕺天下

的文人据䄡在很多当时的⩨后都有题䋸，ႄ䔦Ꭹ⽇䩆ႄ

䔋ヴ，具有䉕ᱡ的㒻感。
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《㠂⏗䄄ࢤ》

ᘠ起我ૉ欢的另外一个∮⮃，ㆠ㟫。ႄ㒻，䮼时㡶⽬

做事，依然全ヴ䲋常净，⇎有ԛ改⬂䔦，ੜ⠙一个“ࣸ”

ႄѩͻۆ䩆，了四䓦，ᘠ起ㆠ㟫ۆ的时Ն时Ն应䄒也是

䲋常的难受。

我ૉ欢ㆠ㟫的ႄ，所以特别ϸ㏺一下。

最后还有很多值得看的延⻔ი顾ᖧ之的≈神䉸，游᭒

ఫ，前两年݇㟞了2200̴从仆⍜ࢃᠬ回来的㡶书出师䶯，

还有᳄䔸自书䄄ࢤ䛹，㟼䒩䌌他的应。都是Ҡ品。

总的来䄡，本次特展ᩲიᠬ出了好东西，㮪然在布展

安排和管理上差强人ᘼ，但是，ᩲიϺ然是我在北京最ૉ

欢的地方，⇎有之一。

《〦ఫࢤ》

也在西配⃬。就放在李公双⩨作的䓦。这两幅⩨放在

一起有䲋常ໆ的历史效，都和ᱞ元⦸有关。ᱞ元⦸基本

ᆋ于现在的学前文化水平，䭱Ꮵ风䯲收㫼了不ᄾႸ名⩨，

并多有题䋸。对于元末文人来䄡，就是一场灾难。元代四大

家中ᱭ王㧆，对⧿更是可ᕂ。ᱞ元⦸会用ܾ这在历史上都

出了名的，但是对⧿最后的处理办法，就ⱌ的也是⾤ᅪᘠ

䆎力，后续再提。

⧿是一个∮⮃䲋常͒重的䉢公子，家̓好，⺃Ⴤ܍代

在ࢄ都有䧞，建有大Ⴒ子。⧿生来就是䄨书ۆႄौ䄄作

对，风䯲的不得了。∮⮃也十分͒重，上大号ᕂ㜚在⇆ⴠ上

㺳Ⰳ一层厚厚的卲℈，这样YYᢶ下来既看不见ࣵ⇎有ঠ道，

后̓李㣟㠞⚔⡘⩨㭻给ᙵ⻔太后也做了一个类ѩ的，此不䄓

述。后来元▚明起，⧿ࡰ金᪐ᅪξ游四方，后来还是被ᱞ

元⦸ៀ起来，在兴文ႄ⠞的时Ն让他与㇗便为к，这对于一

个重度∮⮃⫲ᗐ者是ጕ大的ៅ⸕，最后⬏⫫身ώ。

⧿的收㫼当时在ࢄ都是出了名的。有了这些背景

之后，我们再来看⧿的⩨，他⩨ᆞ水特别净，“前ⴠ中

水后ᆞᬍ人”，八个ႄ的特色，表现出中国⩨ᬍᅪ的ᗍ远。

另外⧿⠙爱⩨〦，〦子是他一生的ᡇ爱更是他对自己人

生的表达。在这次展出的这幅⩨䛹他题ႄ䄡喟“㔮ᬍᗝ，

ぁ㔮手Փ，⩨止ͻ此，Յ不合ᘼ，̴ࠬࡰ㒗。⧿。如此∿㙞

和高ۤ。爱_”
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⮫度上䄡，工作的定义是ߠ动生产，主要是指ߠ动。在

现实生活中，工作并不仅仅是为了金䧞和生䃎，Ⴐ还关系到

人们自我价值和ᄷ͒的实现。然而，工作ࣵ⊵㕄了我们大部

分时间和精力，这ࣵᖝᖝ给我们造成了ጕ大的ࢸ力和不安

全感。正所䅀⇎有便很⬈㠓，᠒有便很䓈㠓。

对于工作，人们常䄡“一行，爱一行”。“爱一行”是做

好工作的前提，我们每个人都应䄒有这样的工作态度喟如

ҍ䉸予了工作ᘼ义，䗐͵不论工作轻重，ҍ都会感到快ͽ；自

我设定的成绩不论高ѻ，ग要达到目标都会使人对工作产生

兴䋐。ҍ不ૉ欢做的事情ࢠ使简单ҍ也会㻶得ᬍ䋐，但ҍૉ

欢做的事情ࢠ使困难ҍ也不会㻶得心⫟力〚ᝃ不ൗ重䉌。

为ϭ͵很多人在工作中不能获得Ꭵ⺼感এ喤很多人之所

以对自己的工作感到ࢹՓ，在工作中ឫ不到ͽ䋐，主要⎽于

两个方䲏喟一是抗安排的工作，被动工作。极力ឫ出䄥多

借ऐ来䄡明项安排不是自己份内的事，不情愿地去做；二

是工作做不好了就把责任和过䩆ᒭ他人身上推，极力证明

项工作做得不好与自己ᬍ关，ࡰ方⮫䃎要ᦴ去自己应承担

的责任，这就得承受由此带来的⫟ᘘ感和♓㭾感。ڣ根本

原因就在于太过关注于自身的利益和结。总之，就是有了

业绩，大家开心，⇎有业绩，大家䬦心，䮼后，⫟ᘘ和♓㭾䌌

着就来了，更别䄡Ϙ受工作的ͽ䋐。

在工作中ᄨឫᎥ⺼，首先要有强◵的责任心、使命感。

常ᔭ责任之心，ᖗᅪ执行之力。ग有对本㕹工作常ᔭ强◵的

责任感，ڏڏ以强，慎以进，心ᬍ俈，᪙业、ͽ业，这样

我们在工作中才会有动力，进取心也会更加ᬧⰈ，工作也更

加䌼实。人有使命感，才能够完全侫侚工作，而不是⇓落为

工作的ມ䯣。ग有主动工作，才能够从工作中↟取快ͽ。

在工作中ᄨឫᎥ⺼，要具备承䃑䩆䄜和ᄨឫ自己不䋠

的ߴ⅁。在日常㍮ᱯ的工作中，当自己的利益可能受到Ӣრ

时，自㻶ᝃ不自㻶的，人的保៑ᘼ䃳就会将原本应䄒承担的

责任推㙞给他人，以达到自身利益最大化。这种自我保៑行

为有时难ٺ会䔊背事实ⱌ相，ёრ他人，导致ⴈⰫ的进一步

ព大，最终很可能导致相ࣺ的结，☓ᖩ接䍢而至。这就要

Ⅿ我们一分为二看䬛题，客观、公正的ࣺ事实的ⱌ相，努

力承䃑䩆䄜和发现自身不䋠。所以，ᢏ位思㔰，㔰㭾自身利

益的同时能兼顾他人和集体的利益。䗐͵，工作中的各种ⴈ

在工作中ᄨ找
Ꭵ⺼ᙌ文│付涛���ែ资䨣行二䘕

倅ᅁ基说喟“ጒ作如果是快ͽ的，䗐么人生就是ͽచ喠ጒ

作如果是强ݣ的，䗐么人生就是地⠞。”其实，一ጒ

作䘪㪡㫼着ᬍ⾤的ͽ䋐，就看我们能不能ͽ在其中。
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Ⱛ就会化᜵为⢶ፈ，团䭌和䄽，快ͽ工作。

在工作中ᄨឫᎥ⺼，还要提高学能力，需要不断更新

新知䃳，适应新情ۢ。不仅要在实践中提高业务执行能力、

组织协䄰能力，更要在学中提升思ᘠ境界、战略ᘼ䃳和㐩

合㉍䉕，从而能够㉔㉔ៀѼ工作中的重点环㞯。掌ᤎ工作的

主动权，打开工作局䲏。进而才能有所创新，有所突破。做

到这些，知䃳䊷积䊷⌞厚，Ⱪ界䊷看䊷开䭁，工作䊷做䊷上

手，Ꭵ⺼感也䊷来䊷多。

在工作中ᄨឫᎥ⺼，一定要有“ݾ锋从⸕ⵧ出，ɸ 㟞

仆自㠓ჿ来”的ᘼ志。在自己从事的工作中，总会䕴到一些

困难和ⴈⰫ，有时需要付出很大的㞝䓈。因此，好工作⻨

不开于ᠾ战困难和䊲䊷自我的ߴ⅁和坚强ᘼ志。ग有经

过㞝难困㠓的⸕练，事业才能够获得成功。

高ᅁ基䄡喟“工作如是快ͽ的，䗐͵人生就是ͽచ；

工作如是强制的，䗐͵人生就是地⠞。”ڣ实，每一种工

作都㪡㫼着ᬍ⾤的ͽ䋐，就看我们能不能ͽ在ڣ中。

工作，因为☚爱才有⓭情，因为投入才能收获快ͽ。奋

᫄不息，方能成就ࢀ䊷。

在ጒ作中ᄨឫ幸⺼，一定要有“ݾ䨸ϻ

⸕ⵧ出，ɸ 㟞仆自㠓ჿ来”的意ᔄ。在自

己ϻθ的ጒ作中，总会䕴到一ψఝ䯫和

ⴈⰫ，有时䰭要Ѕ出ᒵ大的㞝䓈。ₑ，

好ጒ作⻨不开λᠾᝅఝ䯫和䊲䊷自

我的ߴ⅁和坚强意ᔄ。ग有经过㞝䯫ఝ

㠓的⸕㏰，θ业能์获得成功。
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݊见小ࣸ时，他还䬚着Ⱪ，我在Ꮇ上䏧着，不能动，

看不到他，就用手៶了៶他的小手，就这样，我们ツ是打了

᠈。ҍ好，小ࣸ！

小ࣸ八个月时，Ν了❙❙以ព大他的活动⾧间，过

了一段时间后他开始指着❙上的各种ఫ⩨、㠞文ႄ、数

ႄ的表示⪾䬛；此后，他⪾䬛的事情䊷来䊷多，٬〒游

ͽ场䛹转的转Ⰵ、天上飞的䯮群、正在工作的≄㶐机等

等，␎㙥␎心的好。

小ࣸΊ个月时，Ν了小布 ，̮有٬⁹、小ࣸ配䴠、分

角色讲的小ᩲ事，小ࣸ进入了自己专ᆋ的多彩ฝ䴠̓界。

常常设ᘠ自己如是他，对着新凉的̓界，䄒是ᔻ样的

感㻶এ喤应䄒是新凉中带有一点ᕽᘔ、好中带有一些探

索、ᜢᛯ中带有一些对自己的小小␎ᘼ॔喤

成人的̓界是功利的、̓ Ԅ的，陪ѡ小ࣸ长大的过程

中，我放下了成人的所䅀身段，走进他的小小̓界，感受他

的感受，欢ૉ他的欢ૉ。

Ё㏳总结下来，比较⌲ᮝ的一些感受是喟

ᄷ重

ᄷ重他作为小小人٬的选择。带他去⣖，目的地是确定

的，在成人的̓界中，ᬍ论时间、地点、ϭ͵➖件，都被⌲ᮝ

的ܿ分为不同的功能，但小ࣸ⇎有这个ắ念，去䋌公చ，

经过的天ᶒ、路过的健身க、电话Ϛ、自助取机、䮼领䮼

走进孩子的世界
ÿÿᄼ٬成长䃝
文│陈琼���法ᒸव规䘕

还的自行䒓等，都是他自己ૉ欢⣖的、䕄⪆的地方，从开始总

是很♓䎮地י促他快走，到后来就䗐͵任由他⣖够他ૉ欢

⣖的一切，至于所䅀目的地，去不去的，有ϭ͵重要এ喤

ᄷ重他所处的成长阶段，≄Ⓨ时ॷ䃶他，䗐些᥀下的小

−٬是如何和水打Є的；ۙ 天䛹㙥上៦的៑㗑⇦是ᔻ͵和

北风打Є的；ݤ➆时➆㚼➆ݤ是如何和㏳㣹打Є的ćć他

৵৵〾，自己作㑃ޔ，䄡着台䃺。

ᄷ重他的小小自ᄷ。现在៶㜚㜚时，他不再以前␎ᅸ

子ષ的人人⮳知，֤ ֤៶我到一，和我䄡ᖱᖱ话。我ᓺѼ

〾，ᰬ 他保ჳ、៶着他飞ກ而去。㐊对他的当ф批评，ᅪ

管他目前对当ф批评ѩͻ并不在ᘼ，但是，他长大后，他会

在ᘼ，䗐就现在把保៑他的自ᄷ当成一种ᘜ॔。

Ꭰぶ

我们以ࣸ相称。我会着他䄡，们是好ࣸ。

ᮧ能手机是个॥ᑂ人的东西，㷲␎了㟞样̓界。他看

时，我不䃥，但我自己֤看，被他发现他也不䃥，用我ॷ䃶

他的话ॷ䃶我喟㔮看手机对ⱩⲈ不好。好॔，䗐就不看。

最多在他⌞้⛌Ⲏ时֤看，䓦看䓦ࣺ思喟控制是多͵不ღ

易的事。

䎟下来和他交流，看着他的ⱩⲈ，不क़᪤㵺，让他大㗳

的表达自己的ᘠ法；他经常因掌ᤎ的表达方式有限而中间

䮤入։䶬，不着急，等着ᝃ帮他䄡⌲ẇ。

成人的̓⩹是功利的、̓ 俗的，䮗伴ᄼࣸ长大的过⼸中，我ᩫ下了成

人的䅀身⃢，䊝进他的ᄼᄼ̓⩹，ᙌऄ他的ᙌऄ，⁏ૉ他的⁏ૉ。



3 9

ᑂᄩ

䆎᷸原本是他的⣖具，来兴䋐时␎地䒞䓅着。二ᆮ时❤

❤时教他䃑᷸，很快就䃑䃳了全部的᷸子。三ᆮ时❤❤开始

教他下᷸，ᩲᘼ䓀ᢶ保持他兴䋐，逐步ॷ䃶“马走日”、“䆎

走⩝”、“◛打䯁ᆞ”、“马Ἢ”、“别马㚬”等，现在他可以

。样地和❥❥下一Ⰵ完᪡的᷸，时不常的欢㘉利模

䄨Γ

一直䃑为䄨书是最大的生产力，䄨书多的人，思ᘠ⌞

䖰、⅁䉕㟠ࡻ。Ν书是一件䉦心的事，把自己ᘠ成他，ᘠ着

内ღ是॓有䋐，长度是॓݇好够他㔽心ख़完，是॓क़ᠩ䴠，

ఫ⩨是॓精㒻等，培ڨ他爱䄨书的兴䋐，不要Ⅿ学会ϭ͵，

ग希望能形成䄨书的ᘜ。

Ԋ៑Ѓ的兴䋐

兴䋐是探索的最大动力。二ᆮ时起，他䔤上了↪䒓。出

去时，路䓦։的䒓ᡕ个䬛❹子，记Ѽ了各种家庭常用䒓的品

❹，Ⱪࣵᅃ，远远的就能䃑出来；☚衷↪䒓仪表，天ۤ⇎法

出去⣖时，就直接和❥❥౽在䒓䛹，䃑䃳仪表的各个功能、

䃑䃳方向Ⰵ上的各种按䩛，在䒓的领域，我⩅᠉他下风。

现 在 他 ࣵ 对 䒓 ❹ 号 前 各 Ⱞ 的 简 称 感 兴 䋐，䃑 䃳了

“䓪”、“⯃”，指着“䊐”䬛这是ਗ个地方喤

我知道每个႖子都是ີີ的天使，ࢠ便他有很多不䋠。

就如我讨ࢹ学➖理、化学，ૉ欢㠞䄚、历史；再如我动手能

力差，电脑出点小ᩲ障，ષฝ䰴天地Ⅿ助八䰣后的小⩤生。

小ࣸ动手能力比较 差，生活技能方䲏ᑿ因于我

们的过度包办，包办的本䉕是֤，他ࡷ小时᥋不定⾬

㶐，我三分 䧌᥋定，Ⱞ的是我自己的事；र亚他∿到亚

ᵹ上、㶐服上，还得我≄，我直接ય他，我ۼᄾ⌲≄的

工作量；ڣ他兴䋐方䲏，因为我本身不᧲长，也很ᄾᅊ

䄂，㕠䬨目ᴀ就ᄾ。䲋常㓎ᚂ一个ࣸ，兴致߰߰地

ᢎ来落ण，作出小ځ子、小㟞、小太䭠的形⟣；ᝃ者将

，的小㶐服做成各种手工。而我，落ण也ᢎ来了ޖ⾬

放 到 㡣܍ 上 就 ⇎ 动 过，最 后不知

ᑿ处；至于各种手工，神

，放过我॔。

今年小ࣸ上了Ꭹ٬చ，一个月后，ऐ䄚是“自己的

事情自己”。ݤ➆我给他Կ水，他不，Կ了他再Կ；⾬

㶐，我给他៶៶䨫，他䬗开自己处理。

Ꭹ٬చ䛹值日完，回家䄡喟我帮小ࣸᠬⰅ子、ᠬⷄ，

ᥙܠ子了，␎␎的侱ן。

Ꭹ٬చ䛹接回来，䔘不及ᒲ地ॷ䃶我喟我今天⾬㶐服

第四。然后〆䗐等着我ᗷ䃣的表情，然后⌎定的〾。

晚上Ⲏ㻶，开始要Ⅿ自己ᠬ被子；ᬖᮕ有⾧时，要Ⅿ自

己ऍ被。

放学接他，他高举他的小手工，ᅪ管可能是ग“̾䭸的

小Წܠ”，但他爱如至，当晚定会要Ⅿ他的䉊陪他Ⲏ㻶。

我知道，小ࣸ开始练走入社会群体，并在这个群

体中ᄨឫ自己的位置，他知道自己需要学会ϭ͵，才能让自

己方便；他需要的自我㗜定、社会㗜定会让他更加自信、〰

定的䲏对未来，而Ꭹ٬చ的各种活动，将ᑒ㶒家庭教育的⾧

⮪和不䋠，并且更加全方位，更加多样化。

正如我们当݊对八䰣后、Ί䰣后发出各种ᗷ一样，㻶

得他们是⃮ᢶ的一代，但事实证明，身䓦的年轻人知䃳结

构丰富、兴䋐Ꭼ泛、ሴᅇ自由，也不ͼ正义，但更加▢活和务

实。一代有一代的生活，一代有一代的㠓ᖩ，

ग要保证健Ꮴ的身心，就有了២ᓎ和

处理各种䬛题的基础。小ࣸ的未

来，我不担心，我能做到的，就是

保证他快ͽ长大，平安成长。

❹，Ⱪࣵᅃ，远远的就能䃑出来；☚衷↪䒓仪表，天ۤ⇎法

出去⣖时，就直接和❥❥౽在䒓䛹，䃑䃳仪表的各个功能、

䃑䃳方向Ⰵ上的各种按䩛，在䒓的领域，我⩅᠉他下风。

现 在 他 ࣵ 对 䒓 ❹ 号 前 各 Ⱞ 的 简 称 感 兴 䋐，䃑 䃳了

“䓪”、“⯃”，指着“䊐”䬛这是ਗ个地方喤

我知道每个႖子都是ີີ的天使，ࢠ便他有很多不䋠。

就如我讨ࢹ学➖理、化学，ૉ欢㠞䄚、历史；再如我动手能

力差，电脑出点小ᩲ障，ષฝ䰴天地Ⅿ助八䰣后的小⩤生。

小ࣸ动手能力比较 差，生活技能方䲏ᑿ因于我

们的过度包办，包办的本䉕是֤，他ࡷ小时᥋不定⾬

㶐，我三分 䧌᥋定，Ⱞ的是我自己的事；र亚他∿到亚

ᵹ上、㶐服上，还得我≄，我直接ય他，我ۼᄾ⌲≄的

工作量；ڣ他兴䋐方䲏，因为我本身不᧲长，也很ᄾᅊ

䄂，㕠䬨目ᴀ就ᄾ。䲋常㓎ᚂ一个ࣸ，兴致߰߰地

ᢎ来落ण，作出小ځ子、小㟞、小太䭠的形⟣；ᝃ者将

，的小㶐服做成各种手工。而我，落ण也ᢎ来了ޖ⾬

放 到 㡣܍ 上 就 ⇎ 动 过，最 后不知

ᑿ处；至于各种手工，神

得他们是⃮ᢶ的一代，但事实证明，身䓦的年轻人知䃳结

构丰富、兴䋐Ꭼ泛、ሴᅇ自由，也不ͼ正义，但更加▢活和务

实。一代有一代的生活，一代有一代的㠓ᖩ，

ग要保证健Ꮴ的身心，就有了២ᓎ和

处理各种䬛题的基础。小ࣸ的未

来，我不担心，我能做到的，就是

保证他快ͽ长大，平安成长。
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一如݇݇过去的⫝̸⟯天，继《ᡶໃ记》《大ᑿ来》

《♻亩Ӎ》⺕房ς后，徐ሒ的《⍜ఔ》轻轻ᲫᲫ地ݤ新了

自己《∝ఔ》的⺕房㏗ᒂ。而《≈特☓ᖩ》也从重డ中ᱭ

出，成为了今年“十一ᶐ期”的最大叾马。ѩͻ在↶ჯ的܍

年之后，中国的ૉޔ电影ࣵឫ到了新的方向。

䄡到ૉޔ电影不得不提的两个时代喟以কᭌ依为代表

的⍜式ᬍࣅૉޔ时代和ۜ小݇的京ঠૉޔ时代。

কᭌ依和ॡႌ达 这 对叱金ᥚᶐ让人们领略到“ᬍࣅ

”的偲力。《Ί品㟊叨Ⴥ》《䔰学威哆》《丌神》《厬吻

记》一部部Ҡ作让影䔤对ᭌ❤的ሴ᠉就“如␁␁水䔋㐢

不㐊ࣵ如叱⇠泛␒一发不可收ᠫ”。《大话西游》《ૉޔ之

王》更是成为ᬍ法䊲䊷的经典。কᭌ依的电影更多是“包㸦

着ૉޔ外ภ的ᗟޔ”，让人〾着〾着就ਚ了���他在⣖̓不ᖚ

的表演背后䮽㫼着对爱情、人生、理ᘠ的思索。如今ᭌ❤ᬖ

已⌎出ૉޔ⎃，但⎃Ϻ有ᭌ❤的传䄡。

1997年᭒㞯，一部《⩟方Ά方》៶开了ۜℼ䉧ᆮ的大

幕。一直到2013年《⻮人䃏制》，17年间ۜℼૉޔ从ᬍ到

有，从Ⰸ到㶝。ۜ ℼૉޔ的最大特点是Ⴐ依托㔮北京这样一

个ٲ␎人情̓ᩲ、家长䛹ⴚ的大背景，ൾ造一大批市ς小

民，以䄰Ұ的方式讲䃶ᄨ常⮫ༀ的ͽঢ事٬。

十҆年间，北京的变化日新月异。៳䓮、ᣖ的，不仅

仅是䗐ᰫ见证过ᬍ数䒶♹的㘎同٬，四合院，更是一份对ጤ

䛹㶄䓦操着一ऐ㏜正京㚁٬ळघࢃ的回ᓳ与情结。当《⩟

方Ά方》䛹ۜ导与㦈大❤四合院䛹把䙿㼭欢的场景已一去

不䔁，当《不见不᪐》中ᑒ着“北京人在≈ᱶⴣ”的⇷

与乡ᘮ已☌⊵ξ᪐，当《⻮人䃏制》䛹㦈大❤与Ⴘͦͦ远Ⱨ

北京时的落ᄋ与ᬍ已ᵩ外凉明，ۜ 小݇ੜ一还⛌ᖶ的

北京，ᕽᕂ也गޖ下䗐႑家ᄎ人一㝙的㉘⺮了！

去了䊃以生ႅ的ౌฑ——㔮北京，ࢠ便《䲋诚ࠬឝ》

远䊡日本，《⻮人䃏制》取景三亚，但͏了偯，也就再也⇎有

了京ঠૉޔ的精倀。正如《⻮人䃏制》中㦈优所䄰Ұ的“ࣹ㙇

⻨地了，不接地⅁了，出来的东西还ᔻ͵能॥ᑂ观фএ喤”

这就出现了另一个䬛题，现在这个时代年轻人的〾点

ࣵ在ਗ䛹喤

“⃢ၽҀ”的ڡ䊤

文│周辰宇���信托财务䘕

ÿÿ后“ۜℼૉޔ”时代

说到ૉޔ⩢ᒞ不得不提的

两个时代喟以কᭌ依为代㶕

的⍜ᐼᬍࣅ头ૉޔ时代和

ۜᄼ݇的ϙঠૉޔ时代。
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在互联网和手机时代，构成我们生活中主要ૉڨޔ分

的，不再是电㻳上的相ฝ、小品，报㏥ᱯ志上的䃪ݧ⩨、

Ꭺ吅ᩲ事，而是ᓛ博段子手、知ͻ神ऽἪ、ⴚ㻳䶾、西

方㙞ऐ秀、#〆ᑦ幕、ᯡ表情、᥋〾动ఫ、㤹⡘㤹⠄ćć这

些可以统称为“网㐉段子”。

现在的电影自然而然的会把这种“网㐉段子”的风ᵩ

ᥙ到大银幕上，正如ࢀ别᳄的ૉޔ来⎽于ޔ场ᱯ㔺，কᭌ依

借䞡了㇑ޔ，ۜ 小݇起⎽于市ς。任何时代的ૉޔ都会去借

䞡当时的ڣ他Ꭺ吅资⎽。

今年上的܍部ૉޔ不论是イ子ٱᑌ的《㔮⩤႖》，

网㐉人⅁动《十̴个ۤ〾话大电影》，还是“ᅹ͊”大卼

的《♻亩Ӎ》，“开心叨㟞”的《≈特☓ᖩ》ڣ实都是网

㐉段子的延伸。ग不过前两部还仅仅局限在网㐉段子的ള

ⴹ，观фग是在大银幕上看䗐些网上的东西，但是把一两

分䧌的段子不经加工放两个小时的电影中，⩇至ᬍ㻳ޔ情

的⣖ᐱ，就不䗐͵好〾了。这正是《㔮⩤႖》和《十̴个ۤ

〾话》⺕房䉒的原因。而《♻亩Ӎ》《≈特☓ᖩ》已经

做 到改 造网㐉段子体的Ꭺ吅 元㉍，让Ⴐ适合大银幕的ॵ

现，并使ڣ合理融入到电影的结构和आ事中，所以Ⴐ们的

包㷞要自然得多。

、⊖的Ⴎ”⟮⫝̸“、ޔℼ”ૉۜ“、ޔ实不论“কℼ”ૉڣ

“ఔ”徐ሒ、“ᅹ͊”大卼、“开心叨㟞”，他们的成功都是用

ૉޔ去表达自己对社会的思㔰，ℂ「一部好的ૉޔ首先要

是一部好ޔ。

接下来王大䩑的《̴̴⇎ᘠ到》ࢠ将上，这ࣵ是一部

㙞㗻于网㐉的标准的“段子体”ૉޔ，这种形式将会成为这

两年国产ૉޔ电影的大䊸势，至于能走多远，能不能成为走

出自己的时代，我们目以ᒲ。
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京䗷西ᆞ的大㻶，总有䗐种类ѩ傁障的䄞ᗾ，四时风光⮳Ҡ的四യ，␎目⫛⫺ࢡ䕺布

҈յ的⢶ڝ院，还有䗐相Ꮁ͒的“ᬍ去来处”的❹。

Ⴐ的历史经过了层层ऍऍ地积⋭，大២就网㐉上ϸ㏺的䗐样，ऑ㔮、传神，还有极多

的文人客，֣ ᅁ有些⎃᪐人，ᝃ是借来䲆Ѽ，ᝃ是ⴚᮯ的自我ឫᄨ，这是一个ᩥ关⮵依

。很是䮼㑅䮼性的地方ࢡ

第一次来还是被Ⴐ的㏺兴㤉和明ᚔ㡣院所॥ᑂ，䗐时还在并不⌞䃳人间☌火的年㏗，因

着看了些䃥ऑᬔ的书ㅺ，ۆ了过⮫⌲ᘮ的䃺」，于这样䊲䮽的风➖多了些ᬍ䅀，而从ᬍⱌ正

的⌎然。

已经ࢡ便我身并不ᰫ至，心ࢠ，过᪙大㻶的文」，而现下ۆ过《大㻶一梦》，也有人ۆ

ᑿჂ在䗐样䨚䩹的风➖中。

㠒论䃺作，⾰以为㏠ڝ的」ऒ并不见Ҡ，但㘉在情ⱌ，䗐是一种䊲㙞不得ࣵࢡ⌞↶得⌎

然的㏳㚨。在大㻶，䖄ႅ着关于他的典ᩲ，而他⪆下的⊐⏗㏞一首也ᅪ了这样的㏳㚨。

“✂ಿ⾧ᶮ⩨෮ჿ，䄥天㟞䰕᪐Ꭺ关。ン仆⌲ᷢ有ᬍ间。㰞㲣ͺ从ፅ影度，ᵰࡷ是卌

㶁₸，此时相对一ᔅ㼭。”

当ჯᶮᗙ⾧，⩨෮⌲ჿ的时Ն，✂子已去，⪆下的都是䖄䔦，不ᔻ触目，ࢡ也ᗷ心。天

㟞䰕并⇎有适时出现，ᝃ䃥ग在场㡿۶的梦Ꭸ中ⳙ时而过。小ン⌲仆和着㠒有ѩᬍ的ᷢ

䴠，ᬍ心的人并不ᰫᛯ得这ᷢ䴠的⌞↶ᝃ是ॽષ，ग看䗐㔖然的㰞㲣再次飞过，才ᕺ然ᢂᡶ

到䗐一日的ፅ影，而人在也，ϓ不再。比起㲣٬，更ᬍ心ࢡ有ᘼ的是飞卌㶁着的₸，ࢡ所

再谈大觉寺

文│席曦���公司办公ბ

大㻶，是经历过的深↶，是通达后的ᮧᚔ，在䷻ٶఈ时的变化和年

代更䔚的≄中，得思ᗌ䘪是䔯时发生，ᣒ䓾本⎽。面对变

化和更䔚，不变的是䶧Ꮑ的㑅法，不变的是ᛯ得后的⾧▢。
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有的㐬㗒㏏≲，但ࢡ并不如何ᡐ，ग是突٭地䲆䲆地䏧在Ⴐ的命运䛹。这样的时分，ϭ͵

㼭䄚都ࢡ了力量，ᝃ䃥也ᬖ已ᔅࢡ了自己，䔋同记ᓳ。

来不知何时来，因何而来，当去的时Ն，ϓ不知䄒ᒭ何处。ᝃ䃥这正是“ᬍ去来处”的

本ᘼ。在݇好的时间䛹，并不必去⌞ঠ来与去，ग䲆䲆地落地，将᪡个身心↶䲆在这并不ツ

ც䭁的⃬യ，托付在这的历史中。҈յ也好，ᷢ 䴠也㒏，不过是虚ᬍ的ັ念，ੜ有不得

才是得，ੜ有当㜺才是㜺。

在明ᚔ适合看些较为㞝⌞的文ႄ，比如中ࡻ书局上个̓㏗的㍮体〃❵，在ᵎࠅ和历代

评述中，ᄨ䗐样一个㑊䯆，将自己安置ڣ间，落一个ᅇツళ␎的所在。

䔼的䰂ᴼ㡣室ϓ适合ះᑓ，从指ᅃ流⋹出᭸代的ऑᰟ，䓄转㐢延中略带一͊⌲ۤ，不ށ

必发ᡒϭ͵技法，仅是将心᪐落于十指，也不必在ᘼќ➆和子期的㐊响，更不必管䲏Წ与ი

商的㟾బ，ग是㠒有ѩᬍ，Ь҈一切本䄒如此。

也可上一䭆ៈࢡ了行致与ᵩ律的长Б，不必◩上ϭ͵典ᩲ，此时ۆ下的都是ᷢ䴠相

ᥧ的ႄऒ，也䃥ग是记䒪当时的景致，还有⌞↶过后，⇔ᵾ过后的⌎然。

㟞开当有落，事始自有终。在开始与终结的时Ն，䗐ᝃ长ᝃⴚ，ᝃଁᝃ念，ᝃᗟᝃૉ，Ԟ

。何者是因，何者是，ग有↶⋭下来，将一切⌎然才能获知本相，成全㑅法。ັႅ

大㻶，是经历过的⌞↶，是通达后的ᮧᚔ，在风光四时的变化和年代更䔚的≄礼中，所

得所思所悟都是适时发生，接近本⎽。䲏对变化和更䔚，不变的是顺应的㑅法，不变的是ᛯ

得之后的⾧▢。

结㑅大㻶，在䲆思之后，了然之前。
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中网⻨“すρ๔␎䉜”䔅ᰶ็䔉喤
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网球四大满贯

ᰭᎡ䒨的๔␎䉜䊈θ-ⓠ大ݖχ㑾⤰公开䊈

ⓠ大利亚网球公开䊈（"VTUSBMJBO 0QFO）创办于1905

年，已经有110年的历史，通常于每年一月的最后两ক在ⓠ

大利亚维多利亚ጋ的ᅁ本体育公చ举行，是每年四大␎

䉜中最先举行的一个䊈事，比䊈创立之݊被命名为“ⓠ大

៶西亚䩓标䊈”，1969年，比䊈进入“公开䊈时代”，也是最

年轻的大␎䉜。

在2008年ⓠ网之前，比䊈䛴用的是一种名为3FCPVOE 

"DF的地地Წ，ᆋ于典型的ᚏ速地，球落地后会有较高

的ᑦ䌠，然而这种ᱽ᫆自从䛴用з始便由于ڣ在1月ⓠ大利

亚过☚的天⅁条件下㇅性很大而亞受䄌⫲。2007年ⓠ网过

后，组委会决定将场地ᱽ᫆改为PMFYJDVTIJPO，这种新场地

的͆☜䚥合成ᱽ䉕提高了球速，场地䷉色也从单一的≲㐬

色变为了由⌞≲区分的㨊色。ⓠ网2015年比䊈的总奖金为

4000̴ⓠ元，单打ۈۍ可以获得310̴ⓠ元的奖ߞ。

ⓠ网也成为中国运动员的⺼地，2014年，我国著名选

手李ཉ在ⓠ网决䊈中战㘉命布ᅁ༰，得㕹业生⋜中的

第二座大␎䉜ۈۍ。

2015年中国㑾⤰公开䊈ں⁎在䧨ⴠ⤰场上⑁䔦，උᅁ㐡χ๖⢸、̓ ⩹第一的ᓤ㏓㐡以两个6�2ܨ䉒前

̓⩹第一㏏ౌ๖⢸㏠达ᅁ，ᗷ人地实现中㑾ఈ䔋ۍ喠ຠࢂ方面，在一场新生߬力的较䛼中，㺬⤚➆90后㒻ຠ⽳ऑ៶

ᝅ㘉⦋ธ的ጡ䓈基仃⮴ۍ䊈ۈۍ。䓾年来，随着中国国家地位和实力的提升以ࣷ以ᱻཉ、䗾∮、᭼㉘为代㶕

的中国х⻭运动অ在国䭲大满䉜䊈θ中ᆎ创历ट，中国㑾⤰的国䭲地位大大提倅，伴而来的是中㑾的地位逐年

提倅，得到了大ឦ国䭲知ऺ⤰অ和全̓⩹㑾⤰❞好㔲的䱿ⱽ。自中㑾创ߋ第一๖，就将其定位为“第五大满䉜”，䗐

么本ヴ就对ఈ大满䉜和中㑾进行了比较ᷠ理，来ᣏ䃕中㑾⻨“第五大满䉜”䔅有多䔉？

01
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ၽᢿѺ

和ڣ他三项大␎䉜有所不同，⍖网可以不完全按⚔̓

界排名来定种子排位，因为这项䊈事是由一个⻮人Ԟͽ部

在经营。从2001年开始，⍖网的种子排位就由一个委员会

决定。他们将参㔰这些球员过去܍年的㡶地表现，再根据

。界排名的高ѻ排出种子位置̓ڣ

 的网⤰服”⮪ڕͻ܍“

⍖网一直保⪆着一个传统的规定喟一律要Ⅿ球员⾬着

⮪色网球服以表示对㠞国王室的ᄷ重。

“䰣”Ꭼॷ 

和法网、㒻网䨧天Ⰳ地的Ꭼॷ不同，除了܍大主要䊋助

商外，⍖网的主䊈场永远都是一ᅅ不ᴀ的，ᦴ开Ⴐᅸ᾽Ꮒ

下䗐些日渐先进的技产品不谈，从外观来看，这䛹܍ͻ和

一⮫多年前的⍖布ᅁ登一模一样。在㠞国人看来，打ⱌ正的

网球就是ⱌ正的㏜⮪，不需要参ᱯ任何的㷲亝，不需要加入

商业的推动，不需要Ꭼॷ❹。

ᰭэ统的๔␎䉜䊈θ-⍖ጰᅁ⮨㑾⤰䩓ᴴ䊈

“传统的，才是̓界的。”这是对⍖网最经典的ắ括。

⍖布ᅁ登网球䩓标䊈（8JNCMFEPO $IBNQJPOTIJQT）

由全㠞Ԟͽ部和㠞国㡶地网球协会于1877年创办，至今已

有⮫҆年的历史，是四大大␎䉜䊈事中最ᗍͲऑ㔮的䊈事，

也是四大␎䉜中ੜ一的㡶地比䊈。⍖网举办地在㠞国伦᪓

䗷区的⍖布ᅁ登，比䊈于每年6月最后一ᭌ期至7月第一个ᭌ

期举行，历时两ক。

2015年⍖网总奖金数达到2675̴㠞䩾，⩤、ຠ单打ۍ

。奖金ۈۍ可以获得188̴㠞䩾的ۈ

02
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ᰭ㕄Ҁ߈的๔␎䉜䊈θ-∂国㑾⤰公开䊈

法国网球公开䊈（'SFODI 0QFO），创办于1891年，是

每年5月至6月在法国ጡ叻㒄ڝe加≈球场举办的一项网

球大␎䉜䊈 事，是网球比䊈ੜ一一个在㏏ౌ球场上进行

的大␎䉜比䊈，代表着㏏ౌ䊈事中的最高荣㾶。由于㏏ౌ

球场球速较ᚏ，利于Ꮒ线对抗，因此部分比䊈持续时间ᒭ

ᒭ接近4个小时。正因为在这样的场地中取㘉极为不易，所

以球员要有䊲群的技术和ᗷ人的力。

2015年法网总奖金䷊达到了2800̴欧元，⩤ຠ单打的

㘉者各自获得180̴欧元的ۈۍ奖金。

㏏ౌ球场也成为中国运动员的⺼地，中国著名运动员

李ཉ于2011年获得法网ۈۍ，成为历史上第一位ᦅ得大␎

䉜单打ۈۍ的亚洲选手，创造历史。

03

ᰭ☔䧞的๔␎䉜䊈θ-㒻国㑾⤰公开䊈

㒻国网球公开䊈（6�4� 0QFO）是每年度最后一项网球

大␎䉜䊈事，通常在每年8月Ꮒ至9月݊举行，自1978年开

始，㒻网在㏪㏓645"国家网球中心举行。㒻网的特别之处

在于Ⴐ是大␎䉜䊈事中仅有的在大部分球场安㷲有⚔明

设备的比䊈。这ᘼঠ着电㻳转᧚能够延伸到晚上的叱金时

段以增加收㻳率。

㒻网总奖金也是“四大␎䉜”中最高的，2015年，㒻网

奖金总䷊高达4230̴㒻元 ⩤、ຠ单打ۈۍ奖金达到ᗷ人的

330̴㒻元。

04
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中国网球公开䊈（$IJOB0QFO），简称中网，自2004年创办з始，就成为"5P、

4E85"和*5'三个国际网球组织同时䃑证的䶣级㐩合网球䊈事，是中国ੜ一以国

家命名的网球䊈事，也是亚洲最䶣级的网球䊈事。而中网创办第一天，就ᴾ立了较

高的起点和定位，ࢠ力ζᬖ日加入“大␎䉜家族”，成为继四大大␎䉜䊈事之后的

具有⊀厚中国文化Ꮒ㪡和现代化㞯相结合的̓界第五大网球公开䊈。

中国网球公开䊈每年9月下ᬙ至10月上ᬙ在北京ຒ᳄ٸࡦ公చ网球中心举

行，网球中心ࢍ地䲏积16�68公䶤，᠒有30❴国际标准比䊈场地，ڣ中室外场地17

❴，室内场地12❴，同时还有一座ᅸ䶣可开ड़的䧨ⴠ球场。作为决䊈场地的䧨ⴠ

球场于2011年建成投入使用，᠒有观ф౽席13520座，球场᠒有上下两层，总䃎

48间可㻳⾧中包房，是目前亚洲ੜ一一座具有ࣹ层可㻳⾧中包房的球场。球场䛴

用水平推៶ࣹ向开ड़ᅸⰃ，ᅸⰃ可在12分䧌内完成䬚合ᝃ开ड़，䓲速实现“场”与

“亳”之间的便ᢤ转ᢏ，成为名副ڣ实的全天Ӝ场地。

2015年中网总奖金数再创历史新高，达到846̴㒻元，ຠ子䊈以568̴㒻

元总奖金与ڣ他三〆⮴ۍ䊈事持平，⩤子䊈以278̴㒻元总奖金位列全球13〆

"5P500䊈事之首。

未来，影响中网进入“大␎䉜家族”的障ⶺ主要来自两方䲏喟一方䲏来自比䊈

积分权重喟中网⩤子䊈为"5P500分主要级别䊈，相对积分较ѻ，ᮯ时还ᬍ法达到

最䶣级，㠒⩤子䊈未来升级为同ຠ子䊈一样的1000分䊈，中网在䔪䊣大␎䉜的路

上ᬍ⪾会更进一步；另一方䲏来自网球Ꮒ㪡和文化，㏢观四大大␎䉜䊈事都具有

ᗍͲ的历史传承，都是⮫年㔮号，1877年䄋生的历史最ᗍͲ的⍖网已走过138年的

历史，⩇至最年轻的ⓠ网创办至今也有110年的历史，而ग有12年历史的中网在历

史Ꮒ㪡方䲏还⼺᭫⽇ဖ，不过，䮼着我国网球运动不断ᮛ及和网球文化的不断积

⋭，成为“第五大大␎䉜”的中网梦相信应䄒会在不Ͳ的将来实现。

Ąすρ๔␎䉜ą�͚ప㑾⤰ڙᐭ䊈
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䄡到ຏҵ品行业一䉜的“高ۤ”之风和互联网时代不得

不䲏对的“触电”（ຏҵ品电商）䬛题，ຏҵ品❹对ᒲ这两者

关系的ⴈⰫ态度可䅀由来已Ͳ。

由于最近叓㗜䩎发布了一份报ॷ，这份基于全球 7000 

名ຏҵ品⊵䉦者⊵䉦ᘜ的报ॷ以数据与事实䄡话，对ຏ

ҵ品❹在数ႄ化⊗潮中的现⟣、机䕴与ᠾ战予以⌞入分Ჽ；

ᅑڣ指出ࢠ便ຏҵ品❹们都ᘠ维持自己的高ۤ作风，但为了

品❹的发展，未来ᕽᕂ不得不加大电商䨭ਜ਼的力度。这份报

ॷ使ຏҵ品“触电”的话题得以ᬔ事重提。

“高冷”不ں，“触电”䊮ᬖ

实际上要䄡ຏҵ品们不够重㻳电商，䗐还是很ۑᲶ的。

以今年上ࡷ年为例，ຏҵ品电商就大动作不断。比如历峰集

团主席+PIBOO 3VQFSU首次发ฝ，向ڣ主要》ζ对手-7.)及

,FSJOH发出邀㏓，希望共商“ຏҵ品电商”平台大业。4月Ꮒ，

㠞国时ᅇ电商-ZTU 在$ 䒛4000̴㒻元的融资中ᑂ入了新投

资者——-7.)主席 #FSOBSE "SOBVMU 的⻮人家族投资基

金(SPVQF "SOBVMU。除此之外4月份行业另一重大交易便是

ѝ值10亿㒻元的'BSGFUDI 收购了伦᪓精品Ν手Ꮔ#SPXOT，

䄂ఫ营造多⍍道ắ念。而就在前܍天，全球两大ຏҵ品电商

:PPY和/FU-"-PPSUFS经过ࡷ年᪡合合并正式生效，新集团

的股⺕将以:/"P为代在ㆠڝ证券交易所上市。

如再从历史䔪⏜，ຏҵ品们的“触电”ڣ实已近十

年，ग是他们每一步都走得慎而ࣵ慎。-PVJT 7VJUUPOᬖ在 

08年ࢠ䄂水电商平台，但䬗电结并从此对电商态度决㐊。

)FSNiT也ᰫ在12年“触电”，与)BSQFSăT #B[BBSᬄ下电

子商务网〆4IPQ#B[BBS�DPN推出在线䨭ਜ਼，㞜好的开ࢡ

并未带来持续发展，之后再未参与。当然，䞡于ຏҵ品的特

₷性，也有一些品❹从一开始就ᬄፉ凉明地ࣺ对电商，比如

$FMJOF，他保持高ۤ并强䄰ຏҵ品的体侹感，㐊加入任何

社交媒体ᝃ电商。

电商参与度最高的ຏҵ品❹当ᆋ#VSCFSSZ，ڣ可䅀ຏ

ҵ品界的数ႄ化先侞，不断以最快速度ᅊ䄂数ႄ化营䨭方

对ຏҵ品而㼭，保៑品牌基̻⠙特性，强䄰䉚➖体侹是对品牌ᓲ要的保

៑䭟ᓎ机ݣ。但他们也逐渐意䃳到，⩢商平झ可以更快地对ᝤ要Ⅿ作出ࣺ

Ꮑ，同时是ᝤ了㼐新品上市的有᩵方ᐼ，也䃥ϻओใ一个㻿度来䃟可以理

㼐为务的⩢子化，而这务最终也将Ҭ品牌ऄ⯷。

文│周靖蛟（Shelly）

观⒛网݈人，㦄ऺ时

ᅇ䃱论人，专栏作家。

ক䲃㰌喍4IFMMZ喎
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式以及电商⍍道，去年在亞受ζ

议的环境下入侨天⡘，实行线上

线下的融合䨭ਜ਼。而ᰫ经明确表

示不做电商的$IBOFM，于4月首

次与/FU-B-QPSUFS合作，线上䨭

ਜ਼⤍配亝$PDP $SVTI系列，包

括五指和一手䪜。$IBOFM

也䔼䱟，至2016年第三႐度ᝃ第

四႐度，将正式推出全球性电商

网㐉。此外包括'FOEJ，(JPSHJP 

"SNBOJ等都䃎ܿ开展电子商务ᝃ

已在实行中。

相对于国际ຏҵ品们对自营

电商ᝃ延伸购➖体侹态度的逐渐

转向，本ౌຏҵ品电商的处境目

前很不ͽ观。究ڣ原因，ᬍ法获

得品❹授权是国内ຏҵ品电商最

为人䄌⫲的㑧䮤。除了ᄾ数天⡘这样的㐩合性电商平台

由于能够带来䋠够的⊵䉦流量和品❹ა传而被ຏҵ品❹㔰

量，目前国内ຏҵ品电商܍ͻ都⇎有ᠬ到ຏҵ品❹的网㐉䨭

ਜ਼授权，ग能通过代理⍍道、代购手段来维持网〆的ຏҵ品

䉔⎽，ࢠ使䗐些ა称ᠬ到品❹授权的也都是些二三线的轻

ຏ品❹。由于未获品❹授权所带来的⍍道䬛题，电商平台并

不具备定价权，⩇至䔋议价的权利都⇎有，ग能被动接受⍍

道商给予的价ᵩ；而多数情ۢ下，ຏҵ品电商如和品❹ѻ

级别的代理商合作，产品的成本价就更高，平台可加价的⾧

间更小。当国内电商䊃以生ႅ的价ᵩ优势ᬍ法体现，长此以

ᒭ将会使得ຏҵ品电商䮤入更加被动与㞝难的境地。

对ຏҵ品而㼭，保៑品❹基因与⠙特性，强䄰购➖体侹

是对品❹必要的保៑䭟ᓎ机制。但他们也逐渐ᘼ䃳到，电

商平台可以更快地对客户要Ⅿ作出ࣺ应，同时是客户了解新

品上市的有效方式，也䃥从另外一个角度来讲可以理解为

服务的电子化，而这种服务最终也将使品❹受益。15年在

ຏҵ电商领域发生的多为大事件，而这些事件在一定程度

上ຍ定了未来ຏҵ品数ႄ化营䨭的䊸势发展方向。一方䲏，

正如历峰主席+PIBOO 3VQFSU所䄡，合并可以᠒有更好的技

术，并为ຏҵ品行业建立䋠够大的中立平台。另一方䲏，数

ႄຏҵ领域始终是ຏҵ品们的前进方向，而最新的⊵息是，

-7.) ᡃ来㠦前高管 *BO 3PHFST，就在10月出任ڣ首席

数ႄჅ一㕹。ᝃ䃥这ᘼঠ着ຏҵ品ጕ们将迎来“触电”的

全新时代。

叓㗜䩎报ॷ中也提到，ຏҵ品❹如要提高业绩必䶨

放下᳣子多接触网民，因为社交媒体并不ग是年轻人的专

ᆋ⣖具。相比ࡰ⻔一代网㐉重度用户，ྡ ٬潮一代㟞差不多

的时间，以及使用差不多的⼨动设备。所以年咱较大的富㸂

阶层同样是电商的重要客户。而䮼着社交媒体的ᮛ及化，品

❹所出现的䶾率䊷高也有助于线上交易的达成，这也ѩͻ

也与ຏҵ品一䉜控制ᰊ光度的ゃ略相ᗃ。总而㼭之，⊵䉦者

的ᘜ将⌞ݨ改变⊵䉦方式，所有有⊵䉦者的地方一定会

有⍍道。所以，对ຏҵ品们而㼭，不管愿不愿ᘼ，“触电”还

是要䊮ᬖ。
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为γ纪念而生的腕表
文│梁璐

⦋ธݣ㶕͇ࣾᆂݝຯϷ，᠒ᰶⱭ๔䛼的㏼

䧌㶕҉ڥट㗹ᮜ，ऑࢳ㶕以ࣷ䯱≾的ڥ

为一͗ᬣ䬡的ᑂၽ，⊀㑖了๗็的ࢳट

，䔆Ό᭜Ⴐ的偲߈一，ᰡ᭜ऱ๔ᩣ㫼უ

为Ɑ䔤的䛺㺮࣌。ڣ中，ऱ๔৮❹㏗

ᔢᕔ的㶕，᭜҉为䧌㶕❞好㔲̺ज䩆过

的“好”，䔆᭜ऑڥⷝ⣝АᰭႹ㒻的▘

㟞，一͗৮❹Ꮒ㪡ຯ҂，通过䔆ψ㏗ᔢ㶕

Ӭज⿒㻮一᪾。

《䧌表�最时䬡》ᱯᔄ首席㑃辑，中国

䧌表网〆记者，㚂表ㆨ专栏⽬人。

ᶮ⦽
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̻ᐧまᰶڠ

䘪说ᐧま是一个市的ऺ❴，在万千的ᐧま䛹，我们可以ᅪ情的䬲䄨这个市历ट的变䓮，也可以凉明的ᙌऄ到

这个市的䴢ঠ̻⅁ᖜ。而ᐧまλ时间，ࣵ 有着千͊万㑂的㖁㈨，ᒀ这两样θ➖ⷝ在一起，ࣵ 会产生ݘ样的▘㟞。

ќ❢ڕ新 Polo Tourbillon Relatif 腕表
ा༮ᅩ Torre dell’Orologio 䧌ẩ㜡ᘼ

为⺊䉧威ᅩ大䧌的ԛ复工程ళ␎【工，ќ

❢利用䊲ࢀ䊷的⣽⤲䪣ቹ技术，ᥚ䒪ќ❢

制608P手动上◩䭭飞䒛机心，创造了这᳇⠙

一ᬍ二、并以具 有历史价值的威ᅩ5PSSF 

EFMMă0SPMPHJP䧌ẩ所使用的㨊色及ఫ案为设

䃎▢感的工㞧ጕ作- PJBHFU PPMP UPVSCJMMPO 

SFMBUJG㚂表；⮪色的ᭌ光䒶在㨊色的天⾧，

表ۍ上ݨ亝有太䭠ఫ案，而在表ภӔ更ݨ上

威ᅩ的䆎ᒮ马可ࣹ㔩雄⠛的ఫ案。全球

限量生产仅此一ग，ᄷ䉢ᬍ比。 

䧌ẩ㜡ᘼ

为⺊䉧威ᅩ大䧌的ԛ复工程ళ␎【工，ќ

❢利用䊲ࢀ䊷的⣽⤲䪣ቹ技术，ᥚ䒪ќ❢

制608P手动上◩䭭飞䒛机心，创造了这᳇⠙

一ᬍ二、并以具 有历史价值的威ᅩ5PSSF 

EFMMă0SPMPHJP䧌ẩ所使用的㨊色及ఫ案为设

䃎▢感的工㞧ጕ作- PJBHFU PPMP UPVSCJMMPO 

表ۍ上ݨ亝有太䭠ఫ案，而在表ภӔ更ݨ上

威ᅩ的䆎ᒮ马可ࣹ㔩雄⠛的ఫ案。全球

� 㗹后的ᩲ事

经 过10 70 个 ⠙ 立的

年，威ᅩ在1797

年 被 ᠬ 破 Ͼ 大 ፊ ᒮ

服。兴建于公元1340

到1441年间的公❢ი

（%VDBM PBMBDF），

ᰫ是ᬔ威ᅩ共和国

的政治行政与法律中

心。公❢ი于1570年代大火后的重建工程中，

㷲置了一个具有多种功能与多䲏䲏Ⰵ᭫示的

ጕ䧌，以供公❢ი中各个不同房间中的政治个

体使用。ќ❢按⚔当时ጡ≈ٸ式建ま改建时期

的ጕ䧌机心结构对ጕ䧌进行复原᪡建，直到

去年䧌ẩ才重现于̓人䲏前，让这个伟大的历

史建ま➖重新发出㞧术的光㞿。

⦋ธ㒻度表㝢系݄80ক年䭽䛼䃎时腕表

㝢手系列80ক年限量䃎时㚂表ᥚ䒪了⦋士天文台䃑证䃎时机心，将⦋士制表传统

与精⎈技㞧发ᡒ得⋸⑀ᅪ致，确保了每时每ݨ的精准䃎时。表ภ直ᒱ44℘ㆠ，可䲍坚

实的外形ᒝ᭫了与ᖶᅩ海⍜大ᶒ如出一䓆的ป㒻⅁势。P7%䩭⣘⦝金色指䦵与䃎时ݨ

度点㐭在日内⨓波㏦䰂亝的表Ⰵ上，䓦㑅配有动速≸量వ及“-JNJUFE EEJUJPO”ႄ样，

㏳㞯之处ᖶ心㷲亝，更加★托出㚂表᪡体的⠙特⅁䉕。两个大ᅧᄥ的䃎时க在表Ⰵ上

十分䚿目，P7%䩭⣘⦝金的时䦵、分䦵及ݨ度设䃎配以㨊色小䦵，交织䒶下Ь㠒

海⍜大ᶒ与䯁ᇥ相望的ᖶᅩ⁹ޔ院共同响一ᰟป㒻的人生交响ᰟ。

� 㗹后的ᩲ事

ᖶᅩ海⍜大ᶒ的䌕海雄༬，因ࢀڣ䊷的技术与完㒻的设䃎，Бᬍ数人为

之偯➢梦㥓。在海⍜大ᶒ通行两年之后，㪡क़着ᬍ限ป㒻与䆗情的㒻度

㝢手系列应运而生，从大ᶒ经典的设䃎和结构中↟取▢感，传承了人们在

大工业时代不断进取、ᠾ战ᬍ限精彩的创新精神。㝢手系列凭借精准的

走时、经典的外观设䃎，在近一个̓㏗来风䲎全球。
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时ٶ的㼒ウϑ䩆䛹，有多ᄾ面ႁ会㷘时间䨚䃝？䗐ψ在历ट上ᝃᙌ人，ᝃ功成ऺ就的人们ᬖ已⊵在岁月

的≗≮䛹。而不变的是，䗐Ъ有心的䃝得。在这样的时间䛹，䔋㚂㶕产品本身，也变得䃖人᪙Җ起来。

̴国下行অ̴年ࢳ腕表ᄼ⢸子➦别❵
纪念٬〒文学作品《ᄼ⢸子》䄋生70ক年

⇆夫䆗ḛ*8$̴国表作为ᙵ善组织安东ᅩe㞫ԛҝ

䛹青ᄾ年基金会的合作цѡ，为致᪙这本文学史上的

经典之作，特别推出两限量❵㚂表喟限量270᳇的

㏏金大型飞行员̴年历㚂表“小王子”特别❵（型

号*8502802），以及限量1000᳇的精䧏马ٸ十̰

飞行员㚂表“小王子”特别❵（型号*8326506）。 

大型飞行员̴年历㚂表“小王子”特别❵是优䯲风㠰

与䶣级机ᷝ制表技㞧完㒻融合的典㠰。这全新特别

❵㚂表集合了ф多技术ϛ点，包括功能强ߟ、具有比

备的*8$̴国表自制ו䶬自动上䨫系统和7天动力߿

51613型机心。7天动力ו备的强大动能于表Ⰵ“3点

䧌”位置加以᭫示。Ⴐ᠒有䋠够的动力推动䄥多䧌表

复ᱯ功能的运转，比如具备日期、ᭌ期、月份及四位数

ႄ年份᭫示的̴年历。所有的᭫示可通过表ۍ轻Ძ

操作，并自动䄰ᵎ。

� 㗹后的ᩲ事

“ग有用心才能发现ⱌ

相，ग䲍ⱩⲈ是看不见

的。”70 年 前，䮼 着 著

名作家、飞 行员㞫ԛ

ҝ䛹的传̓之作《小王

子》的出❵，䃥 多如上

述这ऒ一样ٲ␎ᄀᘼ的

䄚ᒂ不㘘而走，在全̓界䊏得了ጕ大的共卐。这个ᄀᘼ⌞远的〒话ᩲ事至今已被㔨䃾

成270多种䄚㼭，是̓界文学史上䨭量最高的作品之一。
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㚂㶕品牌，一䌜䊝来，ፓ㐆我们了䄥多的新品̻经ڥ作，总有ψ㚂㶕对λ品牌来说意Ͷ䲋，总一ψ㈨݄代㶕

着这个品牌⠙特的⅁䉕，这ψক年㏗ᔢ的㶕，对λ品牌的ᔍ实❞好㔲而㼭，ᘠᓲ是ᓲ䶨收入的௷中➖。

᱄格 LANGE 1 “20th Anniversary” 纪念表

为庆⺊-BOHF 1䲏̓20ক年，᱄ᵩ特别ॵ献五个❵

本的限量对表套㷲，每对包括一᳇-BOHF 1和一᳇

-JUUMF -BOHF 1，ᥚ配រ索㏦㷲亝金䉕表Ⰵ。两个

表同时ᥚ配᱄ᵩ自制-901�0型机心。此机心ጔ合

地由365个部件组成，与全年天数一致。在直ᒱ方

䲏，两㚂表݆略有不同喟-BOHF 1和-JUUMF -BOHF 1

的直ᒱ分别为38�5℘ㆠ和36�1℘ㆠ。-JUUMF -BOHF 1

的表వ䪣ቹ64䷄ళ䧨，⣺䉢䔤人。

⊗⥡表ᄩᴞ䒛ࢂᠶ䧛䃎时表180ক年䭽䛼❵

⊗⥡表导ᴞ䒛单按䧛䃎时表180ক年限量❵，ڣ特别的单按䧛设䃎，是㏗

念⊗⥡于1878年生产的第一᳇有䃎时表功能的表。这表的设䃎也取ᱽ

于⊗⥡1913年生产的第一᳇配备13�33;机心，有䃎时表功能的㚂表。新的

限量❵㚂表配备-788机心，这是专为⊗⥡研发的导ᴞ䒛䃎时表机心，Җ

ᝡ者仅需轻轻按ࢸ与表ۍ合一的单按䧛，ࢠ可轻Ძ侞动——开始，։止和ᑿ

䰣——的各种䃎时表功能。直ᒱ40℘ㆠ的⣘⦝金表ภ线条与䒛᐀流⩲，

⮪色表Ⰵ上亝以目的㏏色数ႄ“12”，重现与升ࡻ了⊗⥡表创始人䭬加西

最݊创制的⠙具风ᵩ的表Ⰵ，活动的⣘⦝金表㕠ϓ是⊗⥡表出ф的传统特

色之一。ᥚ配Ḃ色ⴚ२凱冩⯛表带，带表ថ。此㚂表全球限量180᳇。

� 㗹后的ᩲ事

1994年10月24日，᱄ᵩ在ᓤ㉜䶬举行的新时代首批㚂表发布会上䮳重推出了-BOHF 

1。凭借出色的当代设䃎、大日历᭫示和三天动力ႅו等创新技术以及完㒻ᬍ⦂的制

作过程，这᳇㚂表成为了品❹的标志之作，更为ᒭ后多项发展ຍ定基ⴠ。

� 㗹后的ᩲ事

⊗⥡表参与运动䊈事的历史可以䔪⏜到1878年，这一年Ⴐ推出了第一个䃎时表机心20)。为运

动䊈事䃎时是䃎时工具专业技术与精准性能的最Ҡ体现。多年来⊗⥡表与运动̓界建立了亲ჳ

的цѡ关系，长期吻力支持马术，网球，体操，高ᆞ⏾䰗，ᄱペ，以高䉢的马术为首，⊗⥡全情投

入马术运动已近⮫年，这些特䉕ᖝᖝ与⊗⥡制表传统与制表ਟ学中的精要完㒻२合。
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䭁别数年，
̭౧̻叾๖卲㯸㈂的ᗷ㞠䖯䔲

美丌专栏⽬人、美丌⍥作家、

新浪、᥉⟽美丌ऺ博。㦄有美丌᪐

文䯳《⑴⑴的キ约ࣕᝬ》、★♆݊

级教⼸《长ፊ★♆ڥ》、美丌⍥

记《从丽ᵹݝ丽ᵹ的行》。

⑴⑴

好的⩉品确实䘪是㞧ᱜ品，值得㐆ε最大的ᄷ重和䕴。

对λ不是特ݘ❞⩉品的自己，面对叾๖卲㯸㈂，却⁎䘪ᒵ䯫⌎定，正是Ꮑ了自己信的䗐句喟

ग有䋠์好的丌➖，值得㟞䉦时间、金䧞，⩇至是Ѕ出长㖶的代价！

5 6

文│潇潇



5 7

上ক末，借着一群资⌞र䉔цѡ的㖇会，ࣵ 再次䖯䔲了叾天卲㯸㈂，2年多不见，叾天卲ࣵ升级成了全新䲏䆹。Ꮔ䲏㷲亝、

ᴉ台陈设、▜光、设备都♂然一新，西点ॵ放在⣨⦰ᴉ台中，博➖亳䛹陈列㞧术品一样展示，配合全新ᭌ⾧䶣▜，㻳㻶上就

十分Ϙ受。根据Ꮔ员ϸ㏺，叾天卲㯸㈂最近݇݇完成全䲏升级，所有⩉品都由ㆠڣ᳄三ᭌ⩉品大师长ᵯ子主理，不论在造

型还是ঠ道上都有了大的改变和进步。

除了保⪆之前的各种经典䲏包之外，各种造型的小㯸㈂是Ꮔ䛹主打，由以前的欧式ऐঠ升级为有亚洲风ᵩ的法式⩉点，据

䄡日ㅺ的长ᵯ子就是最᧲长用日系的风ᵩ来制作法式⩉点，让⩉品ঠ道轻⯵ᴁ和，更适合亚洲人的ऐঠ。

首先来看看我最ૉ欢的܍小㯸㈂喟

用陈列㞧术品的形式来展示⩉品，也ツ是对好⩉品的最高礼䕴了

ᴇ子㯸㈂，用日本䶣级ᴇ子㧶制作，是小цѡ们

一致㻶得入ऐ最ᗷ㞠的一，䚥⩉度适中，开㗰䚿

神，䔤人的ᴇ子仆让人入ऐ难ᔅ。

很中国风的㠶㢶仆ᷕऐঠ小㯸㈂，入ऐ有仒䗮的

㠶㢶㟞仆，中间用⚛过的仆ᷕ㖶做内亲，总㻶得

र完一಄会全身᪐发ᎪᎪ㟞仆，是一क़㧱但⌲

新的⩉品。

ጔٸ力᱄Ỉ㯸㈂，ऐঠ略厚重一些，由܍种不

同ጔٸ力配合⮪᱄䙿ᚂ，把ৃ的㠓⩉，᱄

䙿的仆和ᚂ的͊⏾配合得ᖝ到好处。
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度思ጔٸ力㯸㈂，ऐ感有点类ѩ于♓㈃ຣ⇦的ঠ

道，入ऐᓛ⩉不㚨，♓㈃的仆ঠ在ऐ中有层次的㩀

延着，͊ ͊⋓⏾。

完㒻⣘⦝Ნ，表䲏一层⣘⦝ᚂ，上䲏㷲亝的⣘

⦝㟞⨐是用⮪ጔٸ力制成，上⣘⦝㟞ㆶ，⣘⦝

ᚂ下ᥚ配㢁㖶、⮪ጔٸ力层做区䯁，最下䲏

是ᴾ㣀䚞，一ࡆ探到最Ꮒ部，܍个层次一起一

入ऐ，复合ᥚ配到完㒻的ऐ感，ग有䄂过才能ࡆ

体会出䗐种㒻ໆ。

㞧术造型㯸㈂Ϻ然是叾天卲的ϛ点，经典的天卲造型如今ࣵ有了新的

改变，还是以创始人㒄㏏的天卲为原型，对造型更㞧术化加工，让天卲

ॵ现更优䯲㒻ͪ，这些造型各异的天卲全由ጔٸ力ᝃ手工៶㈃制成，要做

出一对ధ定造型的天卲，需要高䊲的技㞧，而且必䶨一⅁ঢ成，略有䔌⪾

就可能䉒。最㒻ͪ的一㯸㈂当ᆋ表䲏㐭␎ᮣ㣦㈃͊的⮪天卲㯸㈂，

⌲∮，用来当个Ⅿ྇㯸㈂ⱌ是极好的。

ख़Ꮔ员ϸ ㏺，叾天 卲也开始做下ࡵ㡣

了，而且是㏜正的法式下ࡵ㡣，“法式下ࡵ

㡣”由5道⩉品组成，起݊我们都有点ᗷ䃣，

5道⩉品，会不会र到发㚨喤不过ㆠڣ᳄三

ᭌࣕ师的出品，总会有自己的道理，且放

下一切⪾㭾，开始期ᒲ॔。 

这是一᪡ 套主 题为“生的䒛回”的五

道法式⩉点，一 部五个ͽᘼ构成的交响

䄄，⁹䶯了生命从ᗷૉ、ᒤᓕ，到㐇◯、亞

␎的历程喟

第一䖀：ᴾण̸的⼅ჳ

设䃎理念⎽于㒄㏏的一幅⚔❴，ḛ ᳄

中ど㒖着㪱㪱的☌䰫。而᳜的ᴾण下还

㤹发着新的生命，㐬णࢠ将破ౌ而出。᪡道

⩉品ऐ感由不同层次ጔٸ力和ຣ⇦、Ϯ

组成，配合 新 凉㪱 㢤ण的⌲۶ऐ感，能ⱌ

实感受到䗐种小㟪新㐪的⌲新感。

第̶䖀：⺋⼅ࢳ⼸

用马ࢎ䗓Π䚗制作的提៶ㆠ㟼，用分

子᫆理技术⌤入更多⾧⅁，特别增加了提

៶ㆠ㟼的轻⯵感，र起来是提៶ㆠ㟼的ঠ

道，ࢡ如一䭢⌲风、一股流水一㝙在ऐ中，

第ι䖀：᭒ᬒ䭠ٶ

生命破 ౌ而出，迎接 生命䛹的第一㑂

䭠光，轻⯵、明᱄，ٲ␎᭒天的⅁息，៶㈃

做成的叱色环形代表݊升的太䭠，水代

表了䭠光下的希望。᪡道⩉品，由一个ళ环

形的仆㡶㪱㘳亩వ起一组水㖶和㢁

ᚂ，ᱼ Ϯ㘳亩ऐ感⌲㘳，水ᚂ轻⯵⩉

㒻，有一种如↽᭒风的感㻶。
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轻轻⏾过，然后⊵，ग⪆下一͊回

ঠ。提៶ㆠ㟼中加入ৃ⋴⋸、ৃ

ۨ及仆ᾆ㖶；表䲏的ళ形是用

៶㈃制作的外ภ，㪱而㘳，和略带㠓

ঠ的提៶ㆠ㟼一起र下，各种ऐ感⌤

合，再配合㈃ภ表䲏⋸下的⩉ᾆ䚞，

确实是轻ᴁࣵ神秘ໆ的ᥚ配。有点

新生命探索人生，⮫ঠ陈ᱯࣵ䄡不出

到Ꮒ如何，ग㻶得精ໆᬍ比的感㻶。

第ఈ䖀：㒻ͪ新世界

这个阶段正如从ڿ险的̓界出来

后，积㉜了丰富经侹，有了自己的见䃳

与⠙到感知，ᅪ情䛷放出自己的感知

和收获的过程，᪡道⩉品感㻶层次丰

富，ٲ ␎☚ 情、㏜净、⩉㱉ࣵঠ 道䯪

永。⩉品的第一层是ᥚ配了ṝ子㘳❴

的ṝ子⋴⋸，第二层是青ᴍ㯸⮪亩

。ᥚ配用分子᫆理技术制作的㞿

球喟外⯛为㞿ۨ，中间क़有 㞿

㧶。前四道⩉品都有一种⌲风流

水的感㻶，र到这䛹ࢡ突然☚情㐪放

了起来，ṝ子⋴⋸部分⌲仆四⏏，

青ᴍ㯸⮪亩仆䚒略带䚥ঠ，中和了

㯸⮪亩的⩉，㞿球和ڣ他ᥚ配

的⮫仆  之类᪐ 发着 ☚ 带水的☚

情ѩ火。

第五䖀：人生剧䮏

ጔٸ力䚴厚的ঠ道，正是人生经

历了䃥多阶段后的亞␎感㻶，这也是人

生体侹的融合，ࢠ将⋸下的ጔٸ力䚞把

这一切都䄰动、ੑ 䚿，生命的偲力再次

起㝋。这也是ঠ道最为⊀厚的一⩉

品，䮼着☚☚的ጔٸ力䚞⋸下，如叾⣺

⤍一样的ጔٸ力ళ球融化，㫼在ڣ中的

ጔٸ力ᚂ、仆ᷕ⋴⋸以及ᆞ核ᵰ都

䱟了出来，正如人生收获的႐㞯，⊀

重彩，完㒻收Ⴥ。

5道⩉品र完，感㻶是一次生命的

悟道，这ᩲ事还能যᦥࣺ思㞜Ͳ，ঠ道

以轻⯵、⌲新ᴁ和为主，中间ᖝ到好处

的ঠ道转ៅ，ᥚ配上䛻㣀☚㡣，很难产

生⩉㚨感，称得上是一场ঠ㻶、㻳㻶与

体侹感ԞҠ的下ࡵ㡣Ⰸ会。

第一道喟P 下的秘ჳ

第二道喟᭒日䭠光 第三道喟神秘历程 

第四道喟㒻ͪ新̓界 第五道喟人生ޔ院
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中国民生信托总部 民生金融中心




